

EL DEBATE

Necesidad ingrata

El Gobierno y los funcionarios

Parece ser que el Gobierno está terminantemente decidido a exigir la asistencia puntual de los empleados en todas las oficinas del Estado. El rigor que se observa ya en cada ministerio es tal, que no hace muchos días un grupo de empleados que sufrió un pequeño retraso a causa de un accidente ocurrido en el Metro, exigió de la Compañía un certificado de dicho accidente para justificar el retardado de su llegada a la oficina.

Preferiríamos no tener que hablar de una cuestión tan molesta y espinosa como ésta; pero un deber de conciencia nos obliga a expresar claramente nuestro parecer en este caso, entendiendo que es obligación de la Prensa ayudar al Gobierno a imponer la necesaria disciplina en todos los servicios públicos.

Nos hacemos cargo enteramente, y por ello nos duele tener que tratar del asunto, de los serios perjuicios que la disciplina exigida supone para muchas familias, particularmente en Madrid. Tenemos la certeza de que la falta de asiduidad de casi todos los funcionarios afectados por las actuales medidas de rigor no obedece a desidia, a un prurito de holganza y parasitismo; sino, bien al contrario, a la necesidad de simultanear con su empleo oficial otras ocupaciones privadas, para poder subsistir a sus obligaciones de familia. La desproporción entre el tipo medio de los sueldos vigentes y las necesidades normales de una familia de la clase media, es disculpa poderosa que pueden invocar muchos empleados de los que parecen negligentes, para buscarse otros trabajos fuera de sus oficinas.

Sin embargo, reconocido todo lo que lleva consigo esta insuficiencia de los sueldos en general, no puede discutirse la imperiosa necesidad de acabar con el régimen de tolerancias incompatible con el interés general. Es un hecho patente, alegado por cuantos conocen las cuestiones de hacienda pública, que los gastos de personal figuran con cifras exageradas, inaceptables, en los presupuestos del Estado; no por el tipo de los sueldos, insuficiente en general, sino por el número excesivo de empleados, a quienes se podría—y se debería—pagar mejor con menor gasto en total, si fuesen menos en número. Este exceso numérico de personal es otro hecho, que no creemos pueda negar nadie. Ahora bien: cuando el Gobierno se dispone, según lo ha anunciado con laudable claridad el ministro de Hacienda, a pedirle al país nuevos sacrificios para remediar el déficit de nuestra Hacienda, es natural y plausible que procure dar la sensación de que va a hacer cuanto pueda por restringir los gastos públicos y aumentar el rendimiento de los servicios del Estado. Para ello no tiene más remedio que corregir corruptelas y tolerancias, cuyo carácter tradicional y cuyas disculpas, más arriba apuntadas, no bastan a justificar su continuación indefinida.

Al asistir todos los funcionarios puntualmente a sus oficinas, se hará más patente el exceso del personal, que llega al punto de no haber hoy en ciertos departamentos mesas bastantes para los empleados adscritos a los mismos ni trabajo en qué ocuparlos. La cosa es tan flagrante, que ya se ha generalizado el rumor de que el Gobierno piensa en amortizar cierto número de plazas. Ignoramos cuál sea el pensamiento del Gobierno a este respecto; pero confiamos lo bastante en su buen sentido y en su espíritu de equidad para no dudar que está dispuesto a respetar los derechos adquiridos por los funcionarios actuales.

NI puede desconocer el Gobierno que éste es un aspecto parcial de un problema muy complejo, el de la reorganización general de los servicios públicos. No basta que asistan los empleados a sus oficinas; es necesario, además y sobre todo, que estén bien organizado el trabajo dentro de ellas, con lo que sus servicios darán un rendimiento que permita retribuir mejor a los empleados, cuya especial aptitud o larga experiencia o cuyas funciones de mayor responsabilidad les haga acreedores a una retribución adecuada a un jefe de servicio. Quizá sea una de las primeras condiciones ineludibles de una mejor organización de las oficinas públicas, la distracción de oficiales, pagando mejor a los que haya, encomendándoles funciones propias de su categoría y rodeándoles de un personal auxiliar suficiente para el trabajo material subalterno. Son muchos los funcionarios con un título académico, que han accedido a su cargo mediante oposiciones difíciles, para desempeñar luego funciones propias de un modestísimo escribiente auxiliar.

Otra condición indispensable es la instalación de locales más adecuados, más decorosos que muchos de los actualmente utilizados para oficinas, y la dotación de material apropiado, que en muchas dependencias del Estado es todavía digno de las antiguas «covachuelas», y obliga a trabajar en ellas en condiciones que estimaría ruinosas cualquier empresa privada.

Mas, sea lo que fuere lo que haga la iniciativa oficial—y de las de este Go-

bierno actual esperamos mucho—, no creemos que para la Administración pública empiece una era nueva mientras no surja entre los mismos funcionarios un organismo que se preocupe por la buena marcha del servicio, que sugiera a los Gobiernos las reformas necesarias en la organización técnica, que labore por la dignificación de los empleados públicos y por la justa defensa de sus legítimos derechos, lejos de las descabelladas y perturbadoras extralimitaciones a que se han lanzado algunas «Juntas». Un organismo como el que concebimos, no solamente no sería nunca un elemento perturbador, sino que sería el instrumento más adecuado para el perfeccionamiento de los servicios públicos.

No nos consiente el espacio insistir en detalles de esta índole. Terminaremos subrayando lo que dijimos al empezar: El Gobierno no puede dejar de acometer una reforma cien veces proclamada necesaria. En empeño tan ingrato sólo puede guiarle el interés colectivo. Y por lo mismo que se trata de una empresa penosa y fecunda en disgustos para cualquier Gobierno que pretenda llevarla a cabo, es mayor el deber de la Prensa y de la opinión pública de apoyarle y animarle en el cumplimiento del deber.

POLITICA ITALIANA

ORLANDO FRACASA

¿Un gabinete de negocios?

(De nuestro artículo especial)

ROMA, 9.—A consecuencia de la negativa de Orlando a constituir el nuevo Gobierno, el Soberano ha empezado de nuevo las consultas.

Se cree posible la formación de un Gabinete de negocios para presentarse en la Cámara y aclarar la situación por medio de un voto que señale una dirección general de la política de acuerdo con un programa de actuación inmediata, repartiendo proporcionalmente los puestos del ministerio, que estaría orientado hacia la izquierda.—Daffina.

ROMA, 9.—Después de las laboriosas gestiones para tratar de llegar a la formación de un ministerio de concentración liberal, Orlando no ha podido conciliar los deseos de los populistas con los de los demás partidos, y ha declarado, por consiguiente, al Rey, que le era imposible constituir sus negociaciones.

Esta mañana en los círculos políticos se anuncia que la crisis no podrá resolverse sino es con la vuelta al poder del Gabinete Bonomi.

Por momentánea que parezca esta solución es la única que puede aclarar la situación política.

VIENA

La Universidad clausurada

VIENA, 9.—Ha sido clausurada hasta nueva orden la Universidad de Viena.

En el Imperio británico

Cien personas secuestradas en el Ulster

“La India está como Irlanda en sus días peores”

EL ULSTER MOVILIZA

LONDRES, 9.—Parece que los ulsterianos apresados por el reciente raid de los Sinn-feiners son un centenar, entre ellos el mayor Monrath, gran maestro de la logia de Tyrone, y sir Fraelyn Boothy, padre y adversario político de la condesa Markievicz. Los Sinn-feiners llegaron en varios automóviles y destruyeron las líneas telefónicas en una gran extensión.

La Policía del Ulster consiguió detener a 16 personas e incautarse de cuatro automóviles que contenían armas. Los agentes tropezaron con gran resistencia, principalmente en Newtown (Fernanagh), donde los Sinn-feiners habían preparado una emboscada. Ambas partes sufrieron pérdidas muy considerables.

El Gobierno del Ulster ha ordenado la movilización inmediata de la clase P de la Policía.

UN MENSAJE DE CRAIG

LONDRES, 9.—Sir James Craig ha enviado a la población del Ulster un mensaje, asegurando que realiza en Londres energéticas gestiones, relativas a los atentados recientemente cometidos, y que adopta medidas para la distribución inmediata de armas, en cantidad necesaria para la protección de la frontera. «Los atropellos cometidos—dice el señor Craig—sólo servirán para fortalecer en el Ulster la resolución de conservar cuanto por derecho le pertenece.»

LA NOTICIA EN LONDRES

LONDRES, 9.—El efecto moral de los sucesos desarrollados en los condados de Tyrone y Fermanagh se han hecho notar ayer a última hora en la Cámara de los Lores, donde, después de una discusión muy viva, en la que tomaron parte el lord Canciller, sir Craig y lord Curzon, el Gobierno británico no ha obtenido mayoría más que de siete votos.

El Gobierno británico ha teleografiado al mando de las tropas inglesas que todavía se encuentran en Irlanda, para que, sin demora envíe a los lugares de los sucesos, todos los destacamentos de que puede disponer. Además el Gabinete de Londres ha enviado un telegrama de protesta al Gobierno provisional de Dublín.

DISCURSO DE CHURCHILL

LEAFIELD, 9.—Churchill ha dicho hoy en la Cámara: «El Gobierno inglés ha recordado al irlandés que los sucesos realizados en los condados de Tyrone y Fermanagh constituyen una ruptura de la tregua acordada.»

Collins ha contestado que ya reinaba más tranquilidad, y que los sucesos realizados no tienen nada que ver con la cuestión de fronteras, y son debidos a la incertidumbre reinante respecto a la suerte de algunos irlandeses del Sur, prisioneros en los condados del Norte.

«Dichos prisioneros—continuó Churchill—estaban condenados a muerte; pero la sentencia ha sido ya conmutada.»

Terminó diciendo que estaba seguro de que el Gobierno provisional irlandés había hecho todos los esfuerzos posibles para evitar las violencias.

Por otra parte, se asegura que muchos prisioneros han sido ya libertados.

EGIPTO

LOS PLANES DEL MARISCAL ALLENBY

LONDRES, 9.—Lord Allenby, que ha llegado hoy a Londres, viene a defender un plan de arreglo de la cuestión de Egipto, que cuenta con la aprobación de Sarwat Bajá, Adly Bajá y otros jefes de las facciones nacionalistas moderadas, y se refiere a la abolición del protectorado, a la declaración de la independencia egipcia y al establecimiento de un Gobierno constitucional.

Lord Allenby ha declarado que está decidido a presentar su dimisión si este plan fuera rechazado por el Gabinete.

INDIA

ISERA DETENIDO GANDHI

LONDRES, 9.—El Gobierno de la India ha publicado un extenso comunicado el cual dice que las demandas presentadas por Gandhi en forma de ultimátum en su ma-

nifiesto del 4 de febrero, son absolutamente inaceptables.

Añade que el Gobierno indio debe optar entre la anarquía y sus desastrosas consecuencias o el mantenimiento de los principios, que son la base de todo Gobierno civilizado.

La desobediencia civil organizada implica tales peligros para el Estado, que debe ser reprimida vigorosamente. En estas condiciones, el Gobierno no duda que en lo que se refiere a las medidas que cree deber tomar para el mantenimiento del orden, puede contar con el apoyo y la ayuda de todos los súbditos leales de su majestad.

En Londres no se oculta en los círculos oficiales que la situación en la India es bastante grave. No se sabe exactamente qué clase de medidas piensa tomar el Gobierno indio, pero se afirma con gran insistencia que una de las primeras será la detención de Gandhi.

«LOS PEORES DIAS DE IRLANDA»

LONDRES, 9.—Un telegrama del correspondiente en Madras del «Evening News», fechado el martes, dice que la situación en el distrito de Godavari, en las provincias unidas, es cada día más amenazadora.

Los sucesos recuerdan la situación de Irlanda en los peores días de extremismo desordenado.

Todos los días, voluntarios armados recorren las calles del pueblo cantando himnos nacionalistas y ostentando banderas sediciosas. Las mujeres toman a menudo parte en las manifestaciones y reprochan a los moderados su falta de entusiasmo.

En un pueblo del distrito de Tanjore han ocurrido graves tumultos.

El superintendente de Policía, el adjunto del magistrado local y varios agentes de Policía han sido heridos a pedradas.

Los manifestantes se elevan a 10.000. La Policía tuvo que hacer fuego. Hubo tres manifestantes muertos y ocho heridos.

La nota oficiosa de reciente Consejo de ministros afirma la voluntad del Gobierno de resolver definitivamente el problema marroquí, sin esas dudas y vacilaciones que se manifestaban con frecuencia en anteriores documentos de anteriores Gobiernos.

En la masa española hay cierto número de personas quienes, respirando ese ambiente de desconianza en las fuerzas españolas de toda clase (militares, políticas, económicas, etcétera), producido por los que se proclaman europeizantes, gritan, temerosos de fieros males, tan pronto acomete España una empresa nacional que requiera algún esfuerzo, algún sacrificio, alguna labor.

Son los mismos que, cuando se habla de planes de obras públicas, que si requieren miles de millones dan, transcurrido cierto número de años, pingües rendimientos, niegan a España la potencialidad económica suficiente para aportar las sumas necesarias a la suscripción de empréstitos ni para soportar la carga anual que el servicio de la nueva deuda exige.

En vano proclaman los hechos, día tras día, que esa negativa no tiene otro fundamento que la poquedad de ánimo de los que deprecian la potencia económica nacional; si cien veces el caso se repite, cien veces repetirá, como un tritonelmo, la negativa, que, a su juicio, es el prudente consejo opuesto a los partidarios de peligrosas empresas.

Con motivo del problema marroquí se han formulado alegaciones que van desde el que quiere una solución proporcionada exclusivamente por el transcurso de largos años, hasta los que en redondo sostienen que la labor civilizadora encargada por Europa a España es superior a las fuerzas de nuestra Patria, midiendo éstas con la unidad métrica acostumbrada a usar

EN EL VATICANO

Pío XI bendice la Unión Popular Argentina

Más de 200.000 invitaciones pedidas para la ceremonia de la coronación

(De nuestro artículo especial)

LA CORONACION

ROMA, 6.—La coronación del Papa está fijada para las ocho y media del domingo. El número de invitaciones pedidas alcanza una cifra fantástica.—Daffina.

MONSEÑOR DE ANDREA Y EL PAPA

ROMA, 6.—Monseñor De Andrea ha sido recibido hoy por el Papa, al que ha pedido una bendición especial para la Unión Popular Argentina, que el Papa ha concedido de todo corazón.

El ilustre Prelado argentino dará una conferencia en el Colegio Pío Latino sobre el movimiento social católico argentino. Asistirán los alumnos de los colegios americano y español. Prelados y autoridades eclesiásticas.—Daffina.

(De las Agencias.)

AUDIENCIA CON MONSEÑOR O'CONNELL

ROMA, 9.—El Cardenal O'Connell, que llegó el lunes por la mañana a Roma, y no pudo participar, por lo tanto, en la elección del nuevo Pontífice, ha conferenciado con Pío XI. El Cardenal Arzobispo de Boston ha pedido al Papa que envíe un mensaje al pueblo americano, y el Pontífice le ha contestado que lo hará muy gustoso, y que ruega al Cardenal O'Connell que comunique a América que profesa la más profunda admiración hacia este pueblo joven y vigoroso.

«He leído mucho—añadió el Papa—sobre las cosas de América, y he deseado a menudo poder visitar este gran país, pero ahora me es ya imposible. La conferencia de Washington ha hecho mucho en favor de la pacificación del mundo. Mi deseo más ferviente es contribuir a restablecer la paz y la armonía entre las naciones.»

¿CERRETI, SECRETARIO DE ESTADO?

PARIS, 9.—Telegrafían de Roma al diario «Excelsior» que se asegura que el Cardenal Gasparri será reemplazado en fecha próxima por monseñor Cerretti, Nuncio de Su Santidad en París, en la secretaría de Estado del Vaticano.

EL PRIMER RETRATO

ROMA, 9.—Su Santidad fué retratado ayer tarde por el fotógrafo vaticano.

«Dio un corto paseo por las logias llamadas de Rafael.»

Esta mañana ha concedido varias audiencias.

Son esperados mañana en Roma el hermano y la hermana del Pontífice y Comisionados enviados por los Cardales de San Ambrosio y Elduendo, de Milán.

A las ocho y media de la mañana comenzará la ceremonia de la coronación el próximo domingo.

PARA LA CORONACION

ROMA, 9.—Con gran actividad se está llevando a efecto el adorno e instalación de tribunas en la Basílica de San Pedro para la solemne coronación de Su Santidad Pío XI, que se efectuará el domingo.

En la secretaría de Estado se han recibido más de 200.000 peticiones de invitación para la ceremonia, a las que difícilmente se podrá acceder, pues la Basílica de San Pedro sólo tiene espacio para 60.000 personas.

Se ha dicho también en los círculos vaticanos, aunque la noticia debe acogerse con toda clase de reservas, que el nuevo Pontífice saldrá de la iglesia de San Pedro para bendecir al pueblo que se congregue en la inmensa plaza.

De ser esto así, sería la primera vez, desde 1870, en que un Papa salga al pórtico de la Basílica de San Pedro.

Lo económico y lo guerrero

ENERGIA SALUDABLE

por los pusilánimes a los que se propone la realización de cualquier tarea.

Lejos de nosotros el aplauso para el desfilirar; pero cualquiera que sea el interés necesario para cumplir compromisos internacionales, las sumas así empleadas serán siempre menores que las que habrían de emplearse en la defensa del patrio suelo si confesáramos nuestra impotencia ante el mundo civilizado.

Europa nos contempla; si aquellos que gastaron en empresas guerreras sumas fabulosas nos viesen titubear por el temor a un déficit transitorio como la guerra misma, e incomparablemente menor que los de los Estados ex beligerantes, en las feraces diplomáticas se volvería a pensar en aquellas naciones cuya vida está en entredicho.

Hay más aún: ciento diez millones de seres humanos, movidos por la atracción que ejerce la identidad de religión, de idioma, de costumbres, con parentesco étnico incubido, se acercan cada día más a la vieja España, buscando desde la lejana América un crisol europeo donde fundirse para salvar su raza. Esa aproximación hispanoamericana, que España tiene el deber racial de fomentar, no disminuiría ante una confesión de impotencia en una tarea civilizadora impuesta por las circunstancias?

Cuando se quiere evitar un gasto necesario, se acaba por tener que gastar mucho más de lo que en tiempo oportuno se hubiese empleado; por eso aplaudimos la nota decidida del Gobierno, expresiva de la voluntad enérgica necesaria en las esferas del Poder; por eso, y porque Europa y América nos contemplan, y no son los cobardes y temerosos los que puedan realizar la magna empresa de mantener incólume el tesoro racial encerrado en el continente americano.

Emilio MIRANDA

ESTUDIANTES CATOLICOS

Nueva Asociación

Habiéndose dado por concluida la primera fase de los trabajos realizados por la Comisión organizadora, ayer jueves, a las seis de la tarde, reunidos en la Casa del Estudiante, Mayor, 1, segundo, los representantes y juntas de las secciones de los colegios, ya fundadas, se constituyó la Asociación de Estudiantes Católicos de Bachillerato (enseñanza privada), quedando formada la Junta directiva por los señores Casanova, presidente; Sastre, vicepresidente; Sanz, secretario; Bárcena, vicesecretario; Monsalve, tesorero; Meléndez, vicesecretario; O'Shea, bibliotecario, y vocales, los señores Merino, Martínez Nacarino, M. de Champoinel, Rico, López, Velasco, Miralles, Velasco, Quesada, Nudal y Arroyo.

Los colegios católicos que han cooperado a tan importante obra, distinguiéndose casi todos ellos por su gran entusiasmo, han sido: Santa María, San José, Sagrado Corazón, Nuestra Señora de las Maravillas, Sagrados Corazones, San Mauricio, Santo Ángel, San Diego, San Fermín, Clásico Español, Donoso Cortés, Inmaculada Concepción, Nuestra Señora del Recuerdo, San Antonio, San Antonio, San Pío V, Aristotélico, Nuestra Señora del Pilar, Agustinos, Santo Domingo, Corazón de Jesús, La Cruz, Jesús, San Estanislao, San Miguel y San Isidro.

El aspecto que presentaban el día 6 los salones de la Casa del Estudiante, en especial el salón de actos, era brillantísimo y sobremediano interesante. Llenábalos una copiosa muchedumbre de jóvenes, representantes de las juntas y secciones de los colegios privados, en que se da la segunda enseñanza, y cuyos alumnos se han agrupado en la Asociación de Estudiantes Católicos de Bachillerato.

El espectáculo era consolador y convidaba a meditar el reflexivo gozo y el entusiasmo juvenil, con que aquellos jóvenes (de doce a diez y seis años) daban sus primeros pasos en la vida pública.

La trascendencia de semejante iniciación trascenderá más allá de los muros de los colegios.

Educados los aspirantes a bachilleres, desde tan tiernos años, en el espíritu de ciudadanía y en el de clase, en el culto del orden y de la disciplina; desarrollada en ellos e ilustrada la conciencia colectiva... aprenderán, cuando todo imprime indeleble huella, cuando con pasmosa facilidad se contraen hábitos imborrables, a salir del individualismo egoísta, anárquico y estéril (uno de los magros defectos del carácter español contemporáneo), a sentir la vida corporativa y a practicar, hábil y eficazmente, la acción ciudadana.

Los frutos de esta educación se recogerán, sobre todo, más tarde, cuando los jóvenes, casi niños, de hoy sean hombres y dirijan la sociedad en que nacieron.

Considerado desde otro punto de vista, también resplandece la poco común importancia del acto del jueves. No es frecuente, en el desenvolvimiento de nuestra enseñanza privada, ver actuar unidos a sus centros. Y a la Casa del Estudiante concurren todos los colegios privados de la Corte. Párese mientes en el número de alumnos que en ellos se educan y en la calidad de esos alumnos; en la competencia de sus profesores; en sus bibliotecas, museos y laboratorios; en la magnificencia de muchos de sus edificios; en la adhesión especial de las familias que envían a ellos a sus hijos, a costa de sacrificios pecuniarios, aunque en otros centros la enseñanza es gratuita; en la sucesión de generaciones de la misma familia, que concurren al mismo colegio o a colegios regidos por el mismo espíritu y en que se da la misma educación, etcétera, etcétera. Párese mientes en todo eso, y se comprenderá cuán plétorico de significación es, qué enorme contenido de fuerza social encierra el hecho, al parecer tan llano, expresado por la sencilla frase: «Concurrir y actuar juntos todos los colegios privados de Madrid.»

Saludamos a los jóvenes que, en la primavera de sus vidas, así comprenden y sienten ya la solidaridad de clases, el interés social, y así se disponen para comprenderlos y sentirlos más adelante, cuando, hombres maduros, personalidades relevantes en distintas esferas, su conducta influya decisivamente en la marcha de la sociedad, en el engrandecimiento de la Patria.

DE LA GUERRA RUSOPOLACA

Un proyecto angloitaliano

El reconocimiento del Gobierno ruso

PARIS, 9.—Telegrafían de Washington al «Matin» que durante el banquete conmemorativo de la intervención francesa en América, durante la guerra de Secesión, el senador Underwood, ex embajador de los Estados Unidos en Roma, declaró que en el momento en que los bolcheviques amenazaban Varsovia, los señores Giolitti y Lloyd George celebraron una conferencia en Lucerna, comprometiéndose mutuamente a reconocer oficialmente el Gobierno de los soviets, el mismo día de la toma de Varsovia.

EN EL VATICANO

Pío XI y Alemania

Más de 200.000 invitaciones pedidas para la ceremonia de la coronación

(De nuestro artículo especial)

EL NUEVO PAPA

El «Boletín Oficial del Obispado de Madrid-Alcalá» publica en número extraordinario una circular hermosísima de nuestro amadísimo Prelado, anunciando oficialmente a la diócesis la elección de nuevo Pontífice. De ella extractamos el siguiente párrafo: «No podemos pasar en silencio un tierno y extraño relato que voló en alas de la Prensa pocos días ha. Cuando en su lecho de muerte agonizaba Benedito XV, en uno de esos momentos en que parece al exterior que está casi apagada la luz de la inteligencia, quizá porque empieza el alma a desearse del cuerpo, estaba allí junto el entonces Cardenal Ratti, hoy Pío XI, y llevado de su reverente y tierno amor al Pontífice que fenecía, inclinó su rostro sobre el moribundo, y pensando no ser sentido depositó un beso de despedida en la frente ardorosa del que moría. Despertó súbitamente su mortal sopor el agonizante y volvió al que le besara, le dijo: «Acuérdate que me has besado en la frente! Misteriosas, por que parecían a todos estas palabras, debieron inmediatamente correr por todo el mundo. ¡Quizá el Pontífice que moría no podía decir más al Pontífice que le sucede y quizá le dijo todo lo que tenía que decirle!...»

CIRCULAR DEL OBISPO

EL NUEVO PAPA

El «Boletín Oficial del Obispado de Madrid-Alcalá» publica en número extraordinario una circular hermosísima de nuestro amadísimo Prelado, anunciando oficialmente a la diócesis la elección de nuevo Pontífice. De ella extractamos el siguiente párrafo: «No podemos pasar en silencio un tierno y extraño relato que voló en alas de la Prensa pocos días ha. Cuando en su lecho de muerte agonizaba Benedito XV, en uno de esos momentos en que parece al exterior que está casi apagada la luz de la inteligencia, quizá porque empieza el alma a desearse del cuerpo, estaba allí junto el entonces Cardenal Ratti, hoy Pío XI, y llevado de su reverente y tierno amor al Pontífice que fenecía, inclinó su rostro sobre el moribundo, y pensando no ser sentido depositó un beso de despedida en la frente ardorosa del que moría. Despertó súbitamente su mortal sopor el agonizante y volvió al que le besara, le dijo: «Acuérdate que me has besado en la frente! Misteriosas, por que parecían a todos estas palabras, debieron inmediatamente correr por todo el mundo. ¡Quizá el Pontífice que moría no podía decir más al Pontífice que le sucede y quizá le dijo todo lo que tenía que decirle!...»

BOLIVIA

La enseñanza primaria

Habrá que aprender un oficio

(SERVICIO RADIOTELEGRÁFICO)

LA PAZ, 9.—Entre las disposiciones que contiene el decreto recientemente publicado sobre instrucción primaria, encaminadas a hacer eficaces los estudios en dichas escuelas, figura la de establecer la enseñanza obligatoria para todos los alumnos de un arte manual o un oficio.

INDICE-RESUMEN

Table with 2 columns: Title and Page number. Includes items like 'La reforma del Bachillerato', 'Teatro Real', 'Folleto de actualidad', etc.

MADRID

La minoría maurista ha designado al señor Serrano Jover candidato a la Alcaldía (pág. 2).

Se reciben adhesiones de toda España para el homenaje nacional que se tributará a su majestad el Rey el día de sus cumpleaños (pág. 3).

El ministro de Hacienda ha llegado a un acuerdo con el Banco, en cuya virtud el Estado aumentará en un 8 por 100 su participación en los beneficios del Banco.—Hoy y mañana se celebrarán Consejos de ministros; en ellos se estudiará el plan tributario y la última revisión del Arancel.—Ayer se hizo la proclamación de concejales. Parece que han sido falsificadas dos actas. El asunto irá al Juzgado (pág. 4).

PROVINCIALS

Se ha extendido en Granada la huelga de electricistas. Se anuncia para el lunes el paro general.—En la provincia de Castellón se ha declarado oficialmente la epidemia de rabia canina; hay varios atacados.—Se ha reanudado el temporal de Levante, suspendiendo su salida los barcos y vapores (pág. 2).

MARRUECOS

Fueron dispersados unos tercios rebeldes concentrados en las inmediaciones del Kert.—Los cañiles de Mazza entregan 97 fusiles (pág. 2).

EXTRANJERO

El número de personas secuestradas en el Ulster llegó a un centenar, de las que muchas han sido puestas en libertad.—Es muy grave la situación en la India.—El Gobierno de Bolivia obligará en las escuelas primarias a aprender un oficio.—Orlando ha renunciado a formar Gobierno en Italia.—El Papa ha bendecido la Unión Popular Argentina (pág. 1).—Los Estados Unidos consideran que la Conferencia de Génova es europea, y ellos no pueden desempeñar un papel útil.—Los obreros municipales de Berlín han decidido la vuelta al trabajo (pág. 2).

EL TIEMPO

(Pronósticos del Observatorio.)

En toda España vientos flojos de la región del Este y tiempo inseguro; algunas lluvias.

(Véase la información completa en la sección de noticias, en la quinta plana.)

DE MARRUECOS

HUELGAS ALEMANAS

FOTOGRAFIA ECONOMICA

DE PROVINCIAS

Entrega de armas en Mazuza

Núcleos rebeldes dispersados

NOTICIAS OFICIALES

(COMUNICADO DE ANOCHE)

Según participa el alto comisario, en el día de hoy no ha ocurrido novedad en los territorios de Ceuta, Tetuán, Melilla y Larache.

El alto comisario, en la conferencia celebrada anoche, rogó al ministro de la Guerra que hiciera constar que no ha hecho manifestación alguna, y que las que aparezcan como suyas, las puede, desde luego, desautorizar.

MELILLA

Entrega de armamento

MELILLA, 9.—Las baterías de Tifarr dispararon hoy a núcleos rebeldes que se hallaban en las proximidades del Kert.

Ha sido establecido un bloque en Tigor, Taten, con objeto de proteger la traida de aguas a la población.

Los rebeldes han causado averías en la línea telefónica de Tarrada. Estos rifeños serán castigados, así como también otros bomechitas, con el fin de evitar la repetición del hecho.

Los moros hostilizaron hoy las fuerzas de la columna Cabanellas cuando practicaban un reconocimiento. No hubo novedad en nuestras tropas.

Los cabaleros de Mazuza han entregado hoy 97 fusiles.

Han sido detenidos en Batel los rifeños que llevaban a la zona francesa cebada robada en nuestras posiciones cuando los atacaron.

La Policía indígena ha matado a un rifeño que agredió a los soldados de Benguan.

NOTAS VARIAS

El capitán Mendicuti

SANLUCAR, 9.—Ha llegado el capitán don Toribio Estranero don Eduardo Mendicuti Hidalgo, herido en uno de los últimos combates.

Fue objeto de un entusiasta recibimiento por parte del vecindario.

RASGOS PATRIOTICOS

Regalo de automóviles

BARCELONA, 9.—La Iniciativa Maritima ha enviado a Melilla para los batallones expedicionarios de Vergara y Almansa dos camionetas automóviles.

Donativos

ZARAGOZA, 9.—Ha sido concedido un sueldo de 500 pesetas al padre del cabo de Infantería de Gerona Zacarías Romo, muerto en el combate de 2 de octubre en Melilla, y otro de 100 pesetas al soldado de Caballería de Taxis Vicente Moreno, herido en una de las últimas acciones.

LOS HERIDOS

El Rey visita los hospitales

SAN SEBASTIAN, 9.—El rey don Alfonso ha visitado hoy los tres hospitales de la Cruz Roja instalados en el barrio Ancho. En todas ellas el Monarca fué aclamado por los soldados, y Comisiones de éstos, en representación de todos sus compañeros, manifestaron a su majestad su gratitud hacia la reina doña Victoria.

El Rey ofreció transmitir a la Reina la expresión de la gratitud de los soldados, y en patrióticas frases les alentó a perseverar en su amor a España.

En los hospitales recibieron al Rey todos los médicos y enfermeras.

Más tarde don Alfonso visitó el hospital Militar, acompañado del gobernador militar y del duque de Miranda.

Como en los anteriores, el Rey fué felicísimo.

MOVIMIENTO DE TROPAS

Se estudia la repatriación

El Estado Mayor se ocupa de la distribución de las tropas que han de repatriarse y de su instalación en las ciudades de la costa.

Se preparan alojamientos en Málaga para reunir, si es posible, hasta 10.000 hombres.

En Almería y Algeciras se instalarán los 10.000 restantes.

BARCELONA, 9.—Mañana debe llegar procedente de Larache, con 253 licenciadlos, el vapor "Vicente la Roca".

Serán recibidos por las autoridades civiles y militares, Banda del regimiento de Cazadores de Barcelona y numeroso gentío. El Centro del Ejército y la Armada les obsequiará con vinos, fiambras, licores, etcétera.

CADIZ, 9.—Procedente de Larache ha fundado el vapor "Isla de Menorca", que conduce 587 licenciadlos, que marcharán en tren militar para Alcazar de San Juan.

Esta tarde, y también procedente de Larache, ha llegado el vapor "Capitán Segarra", que conduce licenciadlos para Vigo.

EN EL AIRE

Budapest-Constantinopla

BUDAPEST, 9.—Se ha llegado a un acuerdo con una Compañía de navegación aérea extranjera, y a partir del 1 de abril próximo comenzará el servicio de la línea aérea Budapest-Praga, y después Budapest-Praga-Varsovia y Budapest-Constantinopla.

Discurso de Wirth

"Si se reconoce el derecho de los funcionarios a la huelga, dimitiré"

WEILVESE, 9.—En la sesión del Reichstag, celebrada esta tarde, el canciller alemán trató de la huelga de los funcionarios de Estado pertenecientes a los ferrocarriles nacionales, diciendo que Alemania debe dar siempre muestras de su buena voluntad, si es que desea apartar a los demás Estados de los métodos belicosos, y hacerles aplicar los principios económicos a la solución de los problemas internacionales.

Manifiesta que está decidido a no seguir gobernando si se implanta para los funcionarios del Estado el derecho de ir a la huelga. Califica de equivocada la opinión que, al derogar las leyes excepcionales dictadas por el presidente nacional, hubiese sido concedido dicho derecho.

El discurso del canciller fué escuchado con vivas muestras de aprobación, y solo la izquierda radical hizo manifestaciones de protesta, sobre todo, al indicar el orador que bajo condición alguna el Gobierno retrocedería ante el tercio. Cuando expresó su reconocimiento a los voluntarios que habían sustituido con eficacia a los huelguistas, la Cámara aplaudió con entusiasmo.

LOS CASTIGOS A LOS JEFES

BERLIN, 9.—Oficialmente, desde ayer ha terminado la huelga de ferroviarios. Sin embargo, la Asamblea de mecánicos de locomotoras de Berlín y los ferroviarios de Brunswick, ha decidido no obedecer por ahora la invitación del presidente de la Federación de ferroviarios, que aconsejaba una reanudación del trabajo.

El Gobierno ha decidido ayer adoptar medidas disciplinarias contra los jefes huelguistas. La aplicación de estas medidas, que estaba a cargo del ministro de ferrocarriles, señor Groener, depende ahora del Gabinete. A consecuencia de las gestiones hechas por los independientes, los agitadores serán juzgados por tribunales ordinarios. La mayoría de los grupos políticos del Reichstag se han reunido ayer para discutir las medidas disciplinarias previstas.

BERLIN, 9.—Esta mañana se reunieron los obreros municipales para proceder a la votación, decidiendo volver al trabajo por 33.000 votos contra 31.000.

Todos serán admitidos excepto un millar, cuyos puestos están ocupados por voluntarios.

RADEK, FRANCOPILO

"Debemos entendernos"

"Inglaterra sigue su política de una Rusia débil"

PARIS, 9.—Radek, el conocido bolchevista ruso, ha hecho a un radador de Le Matin las siguientes declaraciones: "El criterio francés de considerar a los bolchevistas rusos como apóstoles de la bancarrota tiene cierto fundamento; pero Francia debe darse cuenta de que Rusia aspira hoy solamente a resurgir, sin pretender hacer caso omiso de sus deudas anteriores. Por otra parte, no es cierto que Rusia mantenga ahora estrechas relaciones con Alemania. En cuanto a las reparaciones, he aquí mi opinión: por un lado, hay un país vencedor, pero devastado; por otro, un país vencido, pero intacto. Conviene, pues, que el vencido trabaje para reparar los daños que causó en el suelo del vencedor. Polonia no puede más que alegrarse de una aproximación franco-rusa. Para los soviets la independencia polaca es un hecho histórico y definitivo. Respecto a la política inglesa, he de decir que si los bolchevistas no existieran, Inglaterra los inventaría, porque continúa su política tradicional de una Rusia débil. Inglaterra trata al Gobierno de Moscú como a un hijo ilegítimo, al que puede recibir en la cocina, y los bolchevistas están hartos de la política inglesa. Francia, a quien se acusa de imperialismo, no es la nación que arrebató a Alemania su flota de guerra y de comercio, sino Inglaterra. Después de aprobar la política de Francia frente a Turquía y de preconizar la adopción de una política realista sobre Alemania, terminó diciendo: "Es necesaria una Entente franco-rusa; debemos ir a Génova, no a combatiernos, sino a entendernos."

EL EX REY DE HUNGRIA

¿Pide ir a Inglaterra?

LONDRES, 9.—Los periódicos de la noche publican un despacho de Viena que dice lo siguiente: "Los periódicos de Praga dicen que el ex emperador Carlos de Austria ha pedido autorización para trasladarse en el próximo abril a una estación balnearia de Inglaterra, fundándose para ello en que sus hijos no pueden resistir el cálido clima de la isla de Madera. De aceptar el Emperador las mismas condiciones que le han sido impuestas para su residencia en Funchal, parece que la Entente no se opondrá a su petición."

DON LEOPOLDO QUEIPO

Nuestro ilustre colaborador don Leopoldo Queipo, una de las personas de mayor prestigio de Melilla, por la incesante labor que durante muchos años ha venido desarrollando en pro del engrandecimiento de la ciudad, se ha hecho cargo de la dirección del periódico "España y Marruecos", que ha comenzado a publicarse en Melilla. Nuestra enhorabuena.

MODUS VIVENDI

Un artículo de "Le Temps"

PARIS, 9.—El periódico "Le Temps", hablando de las relaciones comerciales franco-españolas, dice que el actual estado de cosas, si se prolongase, no dejaría de traer para las dos naciones enfadosas consecuencias. En efecto, el año último compró en España Francia por valor de 600 millones de francos de productos diversos, y le vendió por cerca de 600 millones. Hoy el mercado español está cerrado para Francia, lo mismo que el mercado francés lo está para el comercio español. "Le Temps" expresa sus temores de que las corrientes comerciales se desplacen, y dice que es necesario esperar que, en interés común de ambas naciones, no tarde en aparecer un espíritu de conciliación.



—¡Así, natural!

La Conferencia de Génova

LOS YANQUIS NO ASISTIRAN

"Son problemas puramente europeos"

EN ESPAÑA

LA REPRESENTACION DE ESPAÑA

Se ha reunido en el ministerio de Estado la Comisión preparatoria de la intervención de España en la Conferencia de Génova. Presidió el señor Sánchez Toca, y asistieron los señores Goicoechea, Garnica, Rodríguez (don Leonardo), Alvarez Valdés, Chaparrista, Navarrete, Ródenas, marqués de Aldama, Marín Hervás y Palacios, subsecretario del ministerio.

Actuó de secretario el catedrático don Luis Olariaga. Los reunidos trataron del plan y distribución del trabajo de la Comisión. Se aprobó la ponencia de la subcomisión, formada por los señores Sedó, Rodríguez (don Leonardo), Goicoechea y Olariaga, encargada de presentar al pleno de la Comisión un índice de los asuntos a estudiar.

Los temas se dividieron en cinco grupos: Hacienda pública, Moneda y cambio, Comercio internacional y transportes, Crédito internacional y Seguros, y Sindicato para la reconstrucción de la Europa oriental y occidental.

La Comisión basa sus estudios preparatorios en el sistema de problemas estudiados en la Conferencia de Bruselas y que van a ser reproducidos ahora en la de Génova; y de dichos problemas han ido destacando los comisionados los aspectos que pueden afectar a los intereses de España.

Para la subcomisión de Hacienda fueron designados los señores Garnica, Chaparrista y Olariaga; para la de Moneda y cambio, los señores Rodríguez (don Leonardo), marqués de Aldama y Ródenas; para la de Comercio internacional y transportes, los señores Sedó, Navarrete, Marín Hervás, Rodríguez (don Leonardo), y Olariaga; y para la de Crédito internacional y seguros, los señores Goicoechea y Alvarez Valdés.

En todas las subcomisiones tendrán intervención el presidente y el secretario de la Comisión. Cuando los estudios estén más avanzados se hará la designación de los señores que han de redactar la ponencia sobre el Sindicato de reconstrucción, por hallarse este tema subordinado en su estudio al conocimiento de los ya mencionados.

La reunión terminó a las ocho de la noche.

LOS QUE MUEREN

EL OBISPO DE CUENCA

Numeroso público desfila ante el cadáver (SERVICIO TELEFÓNICO)

CUENCA, 9.—Ha fallecido el Obispo de esta diócesis. A primeras horas de la noche del día 7, notoriamente al sufrir un ataque de estertor y alaridos sus familiares dispusieron que trasciriera la Enterramación, que la fué administrada por el Dean de la Catedral, señor Hernández Zazo.

En la mañana del día siguiente se le leyó la recomendación del alma, conservando aún el señor Sangüenza el pliego uno de su raso, dando las gracias y la bendición a los presentes.

Esta mañana el doctor Hortelano, notificó que el Obispo había entrado en el período agónico. El cadáver del ilustre Prelado revestido de pontifical, se halla expuesto en la capilla baja del palacio episcopal, y numeroso público desfila ante él.

Volan el cadáver, relevándose por turnos, los seminaristas. Los pliegos se han llenado rápidamente de firmas. Esta tarde habrá ante el cadáver del Prelado solemnes vísperas a las que asistirán la Comunidad de padres Redentoristas, los profesores y alumnos del Seminario, el Cabildo Catedral, los sacerdotes y curas párrocos.

Mañana será enterrado el cadáver del Obispo en la capilla de la Corte de Honor de la Virgen del Pilar, según petición testamentaria del finado.

N. de la R.—Don Venancio Sangüenza y Guía nació el año 1840, en Madrid, en cuya Universidad cursó con gran aprovechamiento las carreras de Teología y de Derecho civil y Canónico, obteniendo en la primera el grado de Doctor con premio extraordinario, y en la segunda el de Licenciado, con la honrosa calificación de sobresaliente. Fué ordenado de presbítero en 24 de septiembre de 1864. Después de desempeñar, por espacio de varios años con notable celo, el espínoso cargo de cura rector de la parroquia del Real Sitio de San Lorenzo de la Villa y Corte, fué nombrado en 1869, Catedrático de la S. I. Primada de Toledo, donde desempeñó cargo de tanta importancia, como el de gobernador eclesiástico, comisario general de Santa Cruzada y otros. En 1890 fué nombrado Dignidad de tesorero, y en 1897 Dean de la ya referida Iglesia Primada. En 10 de abril de 1900 fué preconizado Obispo de esta Diócesis, de la que tomó posesión en 25 de agosto del mismo año, habiendo sabido captarse, con su bondadoso carácter y la bondad de sus simpatías y el respeto de sus diocesanos, declarándole el excelentísimo Ayuntamiento de la ciudad "Hijo adoptivo de la misma. En 29 de marzo de 1907 fué nombrado Obispo de la Gran Cruz de la Real y distinguida Orden de Isabel la Católica, hallándose también en posesión de la Gran Cruz de Honor y Mérito de la Asunción Suprema de la Cruz Roja Española, que le fué concedida en 13 de octubre de 1905. Ha representado en el Senado a la Provincia Eclesiástica de Toledo en la legislatura de 1906.

Crédito para la construcción de diques

La Junta de obras del puerto de Valencia solicita 30 millones

BARCELONA, 9.—El gobernador ha recibido un telegrama del ministro de la Gobernación rogándole que preste atención a la represión de la blasfemia y que publique bandos, reprimiendo a este fin el consumo de los ciudadanos y condenando con multas a los infractores.

—El Juzgado de la Concepción, que instruye el sumario por asesinato de Eduardo Lara, cometido el 3 del corriente, ha tomado declaración a la mujer de éste, la cual ha declarado que la noche de autos, su marido salió armado, manifestando que iba a reunirse con varios compañeros.

El cadáver de Eduardo Lara presentaba varios tatuajes.

Resumen de noticias

BARCELONA.—Ha sido conculso el sumario instruido por homicidio de dos linpias de la Compañía de Tranvías, cometido el 18 de noviembre último. Está detenido como autor, confeso, Juan Gascón.

BILBAO.—En Lejona rieron, por cuestiones políticas, Enrique Bote y Luciano Otamendi. El primero hizo un disparo sobre éste, hiriénolo levemente. El agresor fué detenido.

FERROL.—Ha salido a siete mar el contratorpedero "Terror", que después se incorporará a la entrada.—Se ha dirigido el ministro de Hacienda un telegrama de protesta contra la reforma arancelaria, que perjudica a la riqueza ganadera.

GERONA.—El padre Manuel Prat, Obispo de Amoy, dará una conferencia sobre las fundaciones católicas en China.—Ha sido nombrado director de este Instituto el sacerdote don Juan Camps.

LERIDA.—La Policía ha logrado el hallazgo de varias joyas, procedentes de un robo de importancia cometido en el domicilio de don Luis Casas. Resaca sospechas sobre el subdito francés Luis Bergonzoni.

PALMA DE MAYORCA.—Ha llegado de Barcelona un hidroavión construido por la casa italiana Macchi, con destino al servicio Barcelona-Palma. Le tripulan el aviador Pasañava. Se aguarda otro avión, tripulado por Zanetti.

SEVILLA.—Hoy llegó la segunda expedición de turistas americanos, que visitaron la población, regresando después a Odiv. La primera expedición marchó a Málaga y Granada.

VIGO.—El Ayuntamiento se ha adherido a la Asamblea de Diputaciones y Ayuntamientos gallegos, que se celebrará en breve en Comiata para protestar contra los derechos arancelarios del maíz y las carnes congeladas importadas del extranjero, que perjudican grandemente a la agricultura gallega.

EL TEMPORAL

SE RECRUDECE EN LEVANTE

Muchos pesqueros en peligros.—Un naufragio.—Aeroplano con averías

ALICANTE, 9.—Se ha recrudecido el temporal en la costa levantina, reinando imponente oleaje. Las barcas no han podido salir de pesca y los vapores han demorado su salida hasta que amainó el temporal.

En el pueblo de Guardamar el vecindario, alarmado, solicitó auxilio con bocan y sirenas para salvar varias barcas que frente a la playa luchaban con el temporal. El pueblo en masa siguió emocionado desde la playa las incidencias del salvamento de las embarcaciones que se hallaban próximas al naufragio. Un baidazo hizo zozobrar una de éstas, cayendo al agua sus tripulantes. Un cabo de la Guardia civil, exponiendo su vida, se arrojó al agua y salvó a los hombres que estaban a punto de perecer. Los restantes tripulantes de las embarcaciones pudieron ganar tierra.

Debido a la violencia del oleaje naufragaron otras barcas, cuyos tripulantes han llegado a nado. Las pérdidas originadas se calculan en 8.000 duros. Está siendo muy elogiado el cabo de la Benemérita, y será propuesto para la Cruz de Beneficencia.

MOTORA NAUFRAGADA

MALAGA, 9.—En la playa Real de Zaragoza, del término de Marbella, naufragó a causa del temporal una embarcación motora, propiedad del subdito inglés don José Vázquez, que había salido de Gibraltar a comprar pescado. Los tres marinos que tripulaban la embarcación se salvaron.

UN ATERRISAJE

CIUDAD REAL, 9.—A consecuencia del temporal, esta tarde aterrizó el aparato "Ciudad Real", pilotado por el teniente vicconde de Alason y observador capitán Fuentes. El avión se dirigió a Sevilla, procedente de Cuatro Vientos.

AVION CON AVERIAS

CASTELLON, 9.—En el cauce del río Mijares ha aterrizado, con grandes averías, el aeroplano que transporta el curso de Toulouse a Casablanca. El piloto resultó ileso milagrosamente. En el pueblo Ato Maltrazo niava aploplamiento.

ESTUDIANTES CATOLICOS

Su actuación en el conflicto de Valencia

VALENCIA, 9.—En la Federación Valenciana de Estudiantes Católicos dió una conferencia don Federico Saldaña, quien trató de la profesionalidad de las Asociaciones escolares, que en Madrid han sido reconocidas. Aludió después a la labor realizada por los católicos universitarios. Nuestra confesionalidad—dijo—no nos impide actuar neutralmente en los conflictos escolares, y así la resolución del actual se ha debido, en parte, a los católicos, que han sobrevivido a las aperturas y han sabido protestar dignamente.

Termino dedicando un recuerdo a los catedráticos católicos por su brillante defensa de los escolares.

Quiosco de EL DEBATE

CALLE DE ALCALA, FRENTE A LAS GALATRAYAS

CONFLICTOS SOCIALES

Hacia el paro general en Granada

GRANADA, 9.—Continúa la huelga de electricistas y gasistas. Por solidaridad con éstos han declarado el paro los metalúrgicos y los del ramo de la madera, y se anuncia la extensión del movimiento a otros oficios, obedeciendo a la táctica de llegar escalonadamente a la huelga general. Se asegura que ésta se planteará el lunes.

Los huelguistas permanecen en actitud pacífica. El servicio de alumbrado no se ha interrumpido. El gobernador ha marchado a Madrid.

AYUNTAMIENTO

Candidato maurista a la Alcaldía

Es designado el señor Serrano Jover

El marqués de Villabrágima dijo a los representantes de la Prensa que pensaba visitar al ministro de Instrucción pública para tratar de las instalaciones municipales de cultura, pensando también entrevistarse con el ministro de la Gobernación para resolver el asunto del cementerio de la Patriarcal.

Respecto al Metropolitano se declaró el alcalde optimista, creyendo que se ultimará en breve cuanto se refiere al pago del canon y falta de tributación en forma ventajosa para los intereses municipales.

Hablando de las protestas por la circulación de vehículos, dijo el marqués que lo único ocurrido típicamente con el conde de Romanones es la falta de costumbre de verse los coches oficiales sometidos al régimen general, ya que hasta ahora disfrutaban de las concesiones que el Ayuntamiento se conceden a los vehículos oficiales, pero que, estimando que para éstos debía ser igual la reglamentación, esperaba que ya se irían acostumbrando y cesarían las protestas.

Ayer mañana se reunieron los concejales mauristas propietarios y los que fueron elegidos el domingo, adoptando la siguiente línea de conducta: "La minoría declara que su ideal consiste en asumir el gobierno municipal sólo cuando el alcalde que eligiese hallase el apoyo necesario y la eficaz garantía de independencia en el voto exclusivo de sus correligionarios. Sólo así estaría asegurada la norma de persistente desarrollo de su ideología y de sus criterios y modos administrativos. No pueden olvidar, sin embargo, que el maurismo estará always representado en el Ayuntamiento por una mayoría numerosísima. Por que es así, le preocupa que pueda suponerse huirían de soluciones por las graves y numerosos problemas municipales que piden pronta resolución. Considera, además, que los concejales mauristas, por su misma significación, no pueden entregarse a una labor de política negativa, pánfida y fácil para esquivar las responsabilidades que pueden contraerse en el desempeño de los cargos que tienen aneja jurisdicción. Examinada la realidad de esta manera, la minoría ha acordado presentar candidato para alcalde, bien avenido con el propósito de que el vecindario podrá hallar ratificadas las propagandas ciudadanas por la conducta que se desarrolló, si acaso lograse participación en el gobierno del Municipio. Fué designado candidato don Alfredo Serrano Jover."

La reforma del Bachillerato

Todo el mundo clama por ella, y el señor Silió repetidas veces la ha proferido para dentro de poco. De la cultura técnica del ministro y del nuevo Consejo de Instrucción pública—sección de Segunda enseñanza—cabe esperar que el nuevo plan de estudios del Bachillerato llenará coídamente los fines últimos de la segunda enseñanza. Pero ese no es más que el primer paso en el buen camino; el segundo y más importante consiste en que los encargados de ello apliquen debidamente al nuevo plan. De lo contrario, el plan de estudios mejor trazado sería inútil y aun perjudicial.

Así lo ha reconocido la reciente Asamblea de catedráticos de Instituto, que, además de trazar un plan de estudios, ha clamado contra los malos textos y votado diversas medidas para cortar el abuso. Pero la opinión pública, además de esa, señala como causas del malestar de nuestra segunda enseñanza varias otras. A la vista tengo periódicos, revistas, folletos y libros en que el profesorado de los Institutos se reprocha, que las horas de clase están acomodadas a los maestros, no a los discípulos; que con tanta frecuencia durante largas temporadas, y aun años enteros, deja las clases en manos de auxiliares, tal vez del todo legos en la asignatura; que en clase no enseña a los chicos, sino que todo se le va en discusiones y pedanterías; que los programas son extensísimos, y a veces, por el contenido, disparatados; que los alumnos, como dijo el señor Monzó en la misma Asamblea citada, discurren peor que cualquier campesino, y salen del Instituto sin saber nada con fundamento; que las notas...; pero no es mi ánimo hacernos tornavoz de los cargos que contra el profesorado de los Institutos se arrojan desde todos los sectores de la opinión con tanta insistencia y apasionamiento. Creo sinceramente que este ramo de la Administración española no está ni mejor ni peor que los demás.

Con razón el señor Aguiar en la Asamblea aludida protestó enérgicamente contra esa campaña, que si a cualquier clase social sería perjudicialísima, al profesorado de los Institutos lo es en mayor grado, por estar fundada en la autoridad y la confianza la obra excesiva de la educación que les está encomendada. Por este motivo aplaudo con entusiasmo que en la sesión de clau-

sura de la Asamblea dicha el señor Silió defendiese al profesorado de los Institutos y protestase de que se atribuya al Cuerpo entero los defectos de los particulares.

Pero el ministro de Instrucción pública puede hacer por los Institutos algo más que esa defensa: puede hacer que no se repitan esos abusos de particulares que tanto perjudican al Cuerpo y estorban que los Institutos inspiren en las familias y en los alumnos la estima, la confianza y la simpatía que su elevado cargo reclama.

Ordene el ministro que las oposiciones, reuniones y comisiones sólo se tengan en Navidad y verano; prohíba durante el curso, si no es por fuerza mayor, toda ausencia de la cátedra, y cesará una de las quejas más generales contra los Institutos. Los abusos del programa desaparecerán radicalmente con un programa único para cada grupo de ciencias, en que se fijen bien el máximo y mínimo de materias. Claro que si el profesor es el que ha de examinar, es inútil que el ministro señale el programa único, pues el programa será lo que el profesor quiera. Otro tanto ocurre con los textos; el alumno usará el texto que el profesor-examinador le recomiende, bueno o malo, caro o barato.

Mas el remedio está en la mano: no sea el profesor el que examina al discípulo. Las dificultades económicas y de diversos órdenes que tendría un tribunal independiente quedan muy disminuidas con el examen por grupos de asignaturas, una vez al fin del período común a los dos bachilleratos y otra al concluir el período especial. Tales exámenes, como preparatorios para el ingreso en las Universidades, deben estar presididos y dirigidos por éstas, como organizan los suyos las Academias militares y las de Ingenieros. El profesor oficial debe únicamente intervenir en el examen anual y privado de sus discípulos, juntamente con los profesores que le han de recibir en el curso siguiente.

Tal sistema de exámenes por grupos ante un tribunal independiente, usado desde hace años en Francia y otras naciones, tapará de una vez para siempre las bocas de los que pregonan que los alumnos de los Institutos no saben nada de nada y que las buenas notas que llevan a fin de curso son muestra, más que del aprovechamiento del discípulo, de la benignidad del profesor.

Diego DE LIEBANA

Por la Prensa extranjera

Un submarino del siglo XVII

Mareas en los volcanes.—De qué se hacen los muñecos

EL SOL Y LOS VOLCANES
«The World»
El profesor Thomas A. Jaggar, de Eilat (Japón), ha demostrado que, según sus observaciones, la influencia del sol y de la luna sobre la lava de los volcanes es análoga a la que origina las mareas.

Añade que con su descubrimiento se podría en lo sucesivo predecir las erupciones volcánicas y terremotos, pues éstos son provocados por la influencia de dichos astros en ocasión de determinada configuración.

Para realizar estas observaciones, el profesor Jaggar y sus ayudantes hubieron de permanecer, con grave riesgo de sus vidas, durante treinta y un días con sus noches respectivamente en el interior del cráter del volcán Kilauea.

Cuando estos heroicos investigadores se retiraban ardiendo sus tiendas de campaña y que gustaban y coñían agua en las montañas distantes.

DE QUE SE HACEN LOS MUÑECOS
«El Figaro»

En qué paran los variados billetes de los señores que desde la guerra circulan en Francia, cuando ya no admiten el uso?

«Algunos los sabemos demasiado contados circulando, y en qué estado!»

Pero la mayor parte de ellos, recogidos por la Administración desde que circulan en los bolsillos de los señores, van a parar a las máquinas de la Banca: a una gran masa en la cual son rotados con ciertos que se descomponen las otras de todo ese papel inutilizado.

Se hizo una pasta. Pudo haberse usado, pero se cenizas no hubieran servido para nada.

Esta pasta se vende a los fabricantes de papeles, y con ella se hacen casi todos los papeles que entretienen a los niños.

¡Qué hermoso símbolo!»
UN SUBMARINO DEL SIGLO XVII
«Le Soir»

La cita que exhuma el popular periódico belga sobre la antigüedad de las experiencias submarinas es realmente curiosa:

«Noel, en una nota de su viejo «Dictionnaire des espèces», dice lo siguiente: En tiempos de Jacobo I, el holandés Cornelio Van Drebel construyó en Londres un barco submarino capaz de conducir doce remeros, y en el cual, si se ha de creer a los que lo han descrito, un licor que desprendía cierto gas supla al aire respirable.

Esto es demasiado vago: Pero Van Drebel (1627-1684) era un físico, un mecánico conocido, y no sería imposible, sin duda, investigar lo que ha podido dar lugar a la historia.

Después de una rápida rebuena realizada por un redactor de «Le Soir», parece que, en efecto, algo se intentó por entonces.

Van der Aa, en su gran «Biographisch Woordenboek der Nederlanden», asegura que el barco navegó por debajo del Támesis de Westminster a Greenwich. Pero lo cierto es que tales ensayos no tuvieron ningún resultado práctico. Además es imposible dar crédito a todo lo que se cuenta de Van Drebel. El relato a menudo es un globo de cristal alombrado, el movimiento continuo. Según los mismos testimonios, imitaba, valiéndose de ciertas máquinas, la lluvia, los truenos y los relámpagos; daba la impresión del frío del invierno, agotaba fácilmente los pozos, hasta los mismos ríos, etc. «Las personas juiciosas—escribió ya Paquet en sus «Mémoires pour servir à l'histoire des Pays Bas» (1768-1770)—, aun admitiendo la posibilidad de algunas de esas maravillas, no dejarán de mirar el resto como pura charlatanería.»

Vindicación de Menéndez y Pelayo

Para nosotros no ofrece ningún género de duda que Azorín, tan grande y fino conocedor de nuestros grandes clásicos, escribiera ya como alguno de ellos, como Garcilaso de la Vega, por ejemplo; es decir,

Tomando, ora la pluma, ora la espada...

Cada vez que Azorín recuerda a Menéndez y Pelayo (y lo recuerda con una frecuencia que los admiradores de don Marcelino la tenemos que agradecer), la mano robusta del escritor deja la pluma y toma la espada. Indudablemente, Azorín no se parece a los habitantes de Ciptana (donde están los famosos molinos de viento immortalizados por Cervantes), a quienes el benevolencia califica de Sancho; y al contrario, Azorín tiene alma noble y generosamente quietista, y gusta de pelear con gigantes. Sobre el coloso Menéndez y Pelayo ha descargado los más fieros mandobles. En el número de A. B. C. de 19 de enero actual ocupase, con muy justa honra, de la obra de Sanabria Fajardo, con motivo del homenaje que sus paisanos preparan al autor insignes de las «Empresas»; y como a don Marcelino no le perdonaba golpe, él sabrá por qué, una vez más, en nuestro sentir vanamente, ha tratado de herir en el corazón al buen titán, con este terrible ferriente:

«Menéndez Pelayo—escribe Azorín—ha ensalzado el espíritu literario; pero en las mismas páginas que elogiaba a Cervantes, en «República» escribió,

injustamente, las «Empresas. (Historia de las ideas estéticas, tomo III, capítulo X.)... Menéndez Pelayo (lector, que se va a acopiar materiales, no a gozar desinteresadamente del libro, y aquí está toda la fragilidad de su labor: puede verse, en confirmación de lo que decimos, su estudio sobre los románticos franceses); Menéndez Pelayo ha pasado ligeramente por encima de las «Empresas, como ha pasado del mismo modo por encima del «Isidro» de Lope; del «Viaje a Tierra Santa» de Juan de la Encina, y de tantos otros libros reputados por él como deleznales, pero en realidad, para un lector desinteresado, de una belleza indudable...»

La cita no ha sido muy breve; pero en este linaje de trabajos son imprescindibles las citas, y han de hacerse tan cumplidas como la índole del asunto lo requiera; y sólo entonces podrán tener nuestras rectificaciones el valor apetecible, cuando se conserva la argumentación contraria toda su fuerza y hasta las mismas palabras con que nació.

Y ahora, a nuestra argumentación, sobriamente, en frases escuetas y concisas. Cuanto a las «Empresas» de Sanabria Fajardo, Azorín está en su derecho al preferirlas a la «República», como nosotros usamos del nuestro quedándonos con el juicio de Menéndez y Pelayo mientras Azorín no razona debidamente el suyo; pues, como el advertía don Julio Casares, no tiene el crítico autoridad suficiente para que simples afirmaciones suyas tengan fuerza de ley, y de otra parte, sobranle fama y notoriedad para que sus afirmaciones gratuitas dejen de causar daño y extraviar opinión; por todo lo cual sería conveniente, como también le advertía el citado admirable filólogo y crítico, que descendiese alguna vez al terreno de las pruebas. Porque, en cuanto al «Isidro» de Lope, ¿quién lo reputó Menéndez y Pelayo de libro deleznable? Que se nos cite una sola página en que el maestro haya pasado ligeramente sobre ese libro y haya dejado de notar las indudables y grandes belle-

Homenaje nacional

Adhesiones de toda España. Se organiza una imponente manifestación

La Comisión organizadora del homenaje nacional, de adhesión a su majestad el Rey don Alfonso XIII, señalado para el próximo 17 de mayo, fecha de su cumpleaños, sigue recibiendo adhesiones de toda España. Particulares, Casinos, entidades, Casas bancarias, Ayuntamientos y personalidades oficiales y de la aristocracia han ofrecido apoyo moral y material. Pronto publicaremos las listas de donativos.

Están ya redactadas las allocuciones de elevados tonos patrióticos, invitando a los españoles a firmar en los álbums; allocuciones que serán fijadas por las esquinas de las calles de las 49 capitales de las provincias españolas.

Aparde de los delegados que recorrerán a España, se creará una subcomisión que funcionará en Madrid; en constante relación con la central de Barcelona.

Aunque esta Comisión no ha redactado programa oficial alguno, podemos adelantar, que, aparte de otros actos, se celebrará una imponente manifestación, donde será invitado el pueblo de Madrid, para que acompañe a los álbums de las 49 provincias hermanas, que irán sobre artísticas carrozas seguidas de Bandas civiles y militares.

Durante la entrega de los álbums a su majestad el Rey, evolucionarán sobre Palacio cuadrillas de aviones, y como final de fiesta, se disparará por la noche en la plaza de Armas del Palacio Real (convenientemente iluminado) un grandioso castillo de fuegos artificiales.

Dado el entusiasmo reinante, esta comisión no vacila en afirmar que el homenaje en honor a su majestad el Rey señalado para el 17 de mayo próximo, será la más rotunda demostración de patriotismo nacional.

En el Real Club La Colombaria y en otros Casinos ya hay pliegos donde se recogen firmas para el álbum correspondiente a Barcelona.

Todos los donativos y adhesiones en el domicilio de la Comisión organizadora, Consejo de Ciento, núm. 225, primero, primera.

TEATRO REAL

«LA FAVORITA»

Lauri Volpi y Molinari. Debut de Massini Pieralli

En «La Favorita» de ayer, a pesar del inmejorable reparto que tenía, hubo de todo; afortunadamente, nada malo, pero del todo bueno, poco. Lo más culminante correspondió a la Besanzoni, que, mejor de voz que nunca y tan artista como siempre, cantó toda la noche magistralmente, con poesía y con emoción; es de las pocas cantatrices que, además de temperamento y facultades, tienen talento. Molinari es sabido que «La Favorita» es su obra favorita: la canta con amor, y creo que con respeto; no hace alardes de los que acostumbra para incitar al aplauso; se limita a sentir y expresar lo que siente, y en ese terreno noble y justo, a mi juicio, es donde adquiere mayor relieve; para él y para la Besanzoni mi elogio más caluroso.

Massini Pieralli debutó anoche; no es obra «La Favorita» para lucimiento de un bajo; otras obras vendrán en las que pueda ponderar su buena calidad de artista y ver si los años han conservado o disminuido sus facultades de cantante; ayer cumplió perfectamente, pero no tuvo ocasión de hacer nada notable; no lo tiene su «particella».

Lauri Volpi estuvo muy bien y no estuvo bien: le encontró desigual; la romanza del primer acto, lo más selecto, y el resto, con alternativas; en el mismo «Spirto gentili» tuvo momentos de oro de ley, y tuvo momentos de plata sobredorada; le repetí, pero en ello no debe ver la aceptación incondicional de su versión; debe mezclarla con algo de benevolencia, y también a la agradecida que es esa página musical para un tenor de sus condiciones y categoría; «cálgo» menos que otras veces, pero le faltó esa cuadratura, esa seriedad, esa gradación de matices que en el conquisador está el secreto de la perfección, y por consiguiente del éxito rotundo; en el día que sigue tampoco me satisfizo; en cambio, el agudo final le atacó con brío y salió admirable. El verdadero juicio de su actuación en esta temporada debe verlo en el aspecto de la sala: una entrada como si no cantara Lauri Volpi; si en él esperaba la Empresa para resarcirse de quebrantos pasados, sus esperanzas están resultando fallidas. Veremos si con «Los puritanos» y «El barbero de Sevilla» sacude el aplausamiento que nos invade, como consiguió acudirle Hipólito Lázaro.

Y. ARREGUI

A perra gorda! FE DE ERRATAS

Un yanqui se ha dado el gustazo, según afirma una revista inglesa, de asistir al linchamiento de un negro, provisto de un gramófono, para recoger los alaridos y las imprecaciones de la víctima. Más tarde, el disco impresionado fue puesto en un fonógrafo callejero, y mediante la módica suma de un centavo, el buen público tuvo ocasión de presenciar el trágico lance, o... de oírlo al menos, hasta que la Policía hubo de prohibir, muy cuerdamente, el funcionamiento de la máquina. Pero el yanqui de la máquina que esta es una nueva aplicación de la máquina automática que en todo el mundo se usa para una porción de cosas, prestando servicios más o menos útiles con sólo hacer lo que dice el rótulo: «Eche usted un centavo.»

En España el práctico artificio lo convirtieron sus explotadores en un «sacarperra», es decir, en una martingala ilicita y fantasmagórica de la ficción al juego. En cambio, en el resto de Europa los tales aparatos son popularísimos, porque resultan de verdadera utilidad. Casi todas las estaciones del ferrocarril Interurbano de Berlín tienen, en vez de despachos de billetes, máquinas automáticas, donde pueden adquirirse éstos al depositar en ellas el importe.

Un billete de tercera, 10 peniques para un trayecto de cinco estaciones, y el doble a partir de la quinta estación. El precio respectivo es de 15 y 30 peniques, respectivamente, y tan perfeccionado está el mecanismo de las máquinas, que si se echan dos piezas de a 10 peniques para adquirir un billete que cuesta 15, la misma máquina arroja el ticket, una pieza de cinco peniques, o sea la vuelta. ¿Por qué no habrá que, en este sistema del Metro madrileño? ensayado estas mismas estaciones, y en general en todas las de Alemania, máquinas semejantes que distribuyen billetes de segunda y de primera clase, y el billete de ellos producía al Estado tres millones.

Las máquinas que se usan en Berna para esto mismo se hallan aún más perfeccionadas. Los billetes se encuentran dentro de unas cajas de cristal y llevan impresos los precios y los nombres de las estaciones. Echando las monedas necesarias y tirando del resorte, sale el billete que se desea; pero si se echa menos dinero del marcado, o alguna moneda falsa, el aparato no funciona.

Una Compañía ferroviaria de Londres adoptó después una máquina para despachar billetes, que resultaba una verdadera maravilla, puesto que además de facilitar los tickets al público, los imprimía y ponía cada uno el número y el precio correspondiente a cada día de cada una de las líneas. Echando las monedas necesarias y tirando del resorte, sale el billete que se desea; pero si se echa menos dinero del marcado, o alguna moneda falsa, el aparato no funciona.

Interesante de veras es la caja de ahorros automática inventada por Atton y por pulzarismo en Italia. Es una máquina que tres ranuras: una para echar una moneda de 10 céntimos, otra por donde, en salir si es falsa y la tercera por donde, en caso contrario, sale un recibo. Una vez que el que deposita las monedas reúne cierto número de recibos, puede ir a la oficina número de recibos, que es de la Caja de Ahorros, para más próxima por una cartilla con un interés cambiario de 4 por 100. El trabajador que deposita los días los 10 céntimos en estas máquinas hace los días la molestia de tener que ir a la Caja de Ahorros a las horas en que ésta se halla abierta, y que coincide, casi siempre, con las de su trabajo. Es una aplicación muy útil, muy bonita y muy moral de estos aparatos.

El de los americanos o los ingleses, puesto que ambos se disputan la invención, o sea, la máquina automática para... dormir, ha sido otro éxito. Donde más se usan es en las estaciones de Norteamérica. Miden diez varas de altura, y apenas se echan los diez céntimos por la rendija, cae horizontalmente una especie de catre, con colchoneta de cuero y su bien mullida almohada.

El viajero cansado, que ha perdido el tren y tiene que aguardar una hora o más hasta que pase otro, encuentra con esta máquina un medio para reposar cómodamente. Tan pronto como se ponga de pie, el lecho se alzará de nuevo, no bajando hasta que no se introduzca en la ranura otra «perra gorda».

En distintas estaciones de Londres, entre ellas la del ferrocarril eléctrico a Islington, puede consultarse el plano de la capital por medio de máquinas automáticas. En la parte anterior hay un plano en miniatura, dividido en varias partes numeradas, y mediante un penique se pone de manifiesto parte que se desea consultar, aumentada y brillantemente iluminada. Por idéntico procedimiento en el mismo precio se puede consultar un mapa de la ciudad, o sea, un mapa de la ciudad.

El escritor automático, que proporciona papel, sobre, pluma y tinta, es también muy útil y muy usado por el público londinense.

Otra máquina curiosa (todas las anteriores las desconocemos en España) es el buffet automático que funciona en algunos bares madrileños.

En Alemania se emplea mucho, para expender cerveza, en lugar de fiambreros o pastales. Por cierto, que al echar la moneda hay que soplar por un tubo a dos pulmones, y al mismo tiempo que la fuerza respiratoria se acusa en una esfera, se abre la válvula del barril de cerveza y sale cierta cantidad del líquido. Cuanto más fuerte sopla el operador, más cerveza le da la máquina.

quina, y así la cantidad que cada uno bebe afirma una revista inglesa, de asistir al linchamiento de un negro, provisto de un gramófono, para recoger los alaridos y las imprecaciones de la víctima. Más tarde, el disco impresionado fue puesto en un fonógrafo callejero, y mediante la módica suma de un centavo, el buen público tuvo ocasión de presenciar el trágico lance, o... de oírlo al menos, hasta que la Policía hubo de prohibir, muy cuerdamente, el funcionamiento de la máquina. Pero el yanqui de la máquina que esta es una nueva aplicación de la máquina automática que en todo el mundo se usa para una porción de cosas, prestando servicios más o menos útiles con sólo hacer lo que dice el rótulo: «Eche usted un centavo.»

En España el práctico artificio lo convirtieron sus explotadores en un «sacarperra», es decir, en una martingala ilicita y fantasmagórica de la ficción al juego. En cambio, en el resto de Europa los tales aparatos son popularísimos, porque resultan de verdadera utilidad. Casi todas las estaciones del ferrocarril Interurbano de Berlín tienen, en vez de despachos de billetes, máquinas automáticas, donde pueden adquirirse éstos al depositar en ellas el importe.

Un billete de tercera, 10 peniques para un trayecto de cinco estaciones, y el doble a partir de la quinta estación. El precio respectivo es de 15 y 30 peniques, respectivamente, y tan perfeccionado está el mecanismo de las máquinas, que si se echan dos piezas de a 10 peniques para adquirir un billete que cuesta 15, la misma máquina arroja el ticket, una pieza de cinco peniques, o sea la vuelta. ¿Por qué no habrá que, en este sistema del Metro madrileño? ensayado estas mismas estaciones, y en general en todas las de Alemania, máquinas semejantes que distribuyen billetes de segunda y de primera clase, y el billete de ellos producía al Estado tres millones.

Las máquinas que se usan en Berna para esto mismo se hallan aún más perfeccionadas. Los billetes se encuentran dentro de unas cajas de cristal y llevan impresos los precios y los nombres de las estaciones. Echando las monedas necesarias y tirando del resorte, sale el billete que se desea; pero si se echa menos dinero del marcado, o alguna moneda falsa, el aparato no funciona.

Una Compañía ferroviaria de Londres adoptó después una máquina para despachar billetes, que resultaba una verdadera maravilla, puesto que además de facilitar los tickets al público, los imprimía y ponía cada uno el número y el precio correspondiente a cada día de cada una de las líneas. Echando las monedas necesarias y tirando del resorte, sale el billete que se desea; pero si se echa menos dinero del marcado, o alguna moneda falsa, el aparato no funciona.

Interesante de veras es la caja de ahorros automática inventada por Atton y por pulzarismo en Italia. Es una máquina que tres ranuras: una para echar una moneda de 10 céntimos, otra por donde, en salir si es falsa y la tercera por donde, en caso contrario, sale un recibo. Una vez que el que deposita las monedas reúne cierto número de recibos, puede ir a la oficina número de recibos, que es de la Caja de Ahorros, para más próxima por una cartilla con un interés cambiario de 4 por 100. El trabajador que deposita los días los 10 céntimos en estas máquinas hace los días la molestia de tener que ir a la Caja de Ahorros a las horas en que ésta se halla abierta, y que coincide, casi siempre, con las de su trabajo. Es una aplicación muy útil, muy bonita y muy moral de estos aparatos.

El de los americanos o los ingleses, puesto que ambos se disputan la invención, o sea, la máquina automática para... dormir, ha sido otro éxito. Donde más se usan es en las estaciones de Norteamérica. Miden diez varas de altura, y apenas se echan los diez céntimos por la rendija, cae horizontalmente una especie de catre, con colchoneta de cuero y su bien mullida almohada.

El viajero cansado, que ha perdido el tren y tiene que aguardar una hora o más hasta que pase otro, encuentra con esta máquina un medio para reposar cómodamente. Tan pronto como se ponga de pie, el lecho se alzará de nuevo, no bajando hasta que no se introduzca en la ranura otra «perra gorda».

En distintas estaciones de Londres, entre ellas la del ferrocarril eléctrico a Islington, puede consultarse el plano de la capital por medio de máquinas automáticas. En la parte anterior hay un plano en miniatura, dividido en varias partes numeradas, y mediante un penique se pone de manifiesto parte que se desea consultar, aumentada y brillantemente iluminada. Por idéntico procedimiento en el mismo precio se puede consultar un mapa de la ciudad, o sea, un mapa de la ciudad.

El escritor automático, que proporciona papel, sobre, pluma y tinta, es también muy útil y muy usado por el público londinense.

Otra máquina curiosa (todas las anteriores las desconocemos en España) es el buffet automático que funciona en algunos bares madrileños.

En Alemania se emplea mucho, para expender cerveza, en lugar de fiambreros o pastales. Por cierto, que al echar la moneda hay que soplar por un tubo a dos pulmones, y al mismo tiempo que la fuerza respiratoria se acusa en una esfera, se abre la válvula del barril de cerveza y sale cierta cantidad del líquido. Cuanto más fuerte sopla el operador, más cerveza le da la máquina.

En la interesantísima, y por tantos conceptos notable, crónica, que nuestro compañero de Redacción señor Pérez Lugín nos envió desde Málaga, referente a la conferencia de Pizarra, se deslizaron varias erratas.

Sirvan de explicación los datos que siguen: una avería y el exceso de servicio, obligaron a telefonar la crónica desde Málaga a Sevilla y desde Sevilla a Madrid. A esta doble fuente de equivocaciones se aaden otras, provenientes del retraso con que a nuestra imprenta llegaron los telegramas, y de la prisa, por tanto, con que fué preciso componerlos y corregirlos.

Por fortuna, las erratas en cuestión no menoscaban el valor informativo ni aun el literario de la crónica de nuestro ilustre compañero. Y, desde luego, no inducen error al lector discreto.

Solamente por complacer al señor Lugín salvaremos algunas de las aludidas erratas. Escribió el señor Lugín: «¡Ah, el corro, antipático enemigo del periodismo! ¡Y que aún haya periodistas ilustrados que se dejen arrastrar por su comodidad y lo celen y defendan en vez de repudiarlo!»

Pues en el periódico se puso inútil; en vez de ilustrar... Escribió el señor Lugín: «Y café, y unos cigarrillos (casin de largos)», como dicen por estas alturas, y que Maura saborea con visible delección.»

En el periódico, en vez de cigarrillos, se imprimió ¡licores! También se dijo en el periódico: «chacos de Llanera», en vez de chacos de Lanera; «temas literarios», en vez de temas literarios; «barquitos tapizados», en vez de «buenos patinados», etc...

que hago es manifestarle ingenuamente que a mí no me gusta. —¿Ni como espectáculo? —Ni como espectáculo. Es raro, es curioso, es original; pero a mí no me resulta estético un paisaje todo de un color. Me encanta la Naturaleza tal como es, con su rica variedad de colores y tonalidades, sin esa monotonía fría y rosa de la nieve que cubre las tintas y desdibuja los contornos. ¿Es una rareza mía? Pues lo será; pero yo soy así. ¡Me gusta más un tapiz que una sádana!

—Pues la nota blanca en el paisaje es preciosa, para mí gusto. —Y para el mío. La nota blanca, si la totalidad blanca, no. La nota blanca de los jarrones marmóreos, de las estatuas y de las fuentes entre las frondas de los jardines de La Granja o de Versailles; la nota blanca de los caseríos de Andalucía sobre la verde campiña; la misma nota de nieve en las cimas de Sierra Nevada, como fondo de un pintoresco paisaje granadino lleno de color, me producen un efecto delicioso, precisamente porque es un elemento más de la pintoresca variedad de la Naturaleza.

—Es usted variable. —No, señor; soy invariable, precisamente en este particular. Créame usted; si yo hubiera sido uno de los corifeos de la Revolución francesa me hubiera opuesto al lema de las tres palabras mágicas. Yo hubiera puesto en la bandera de la república: «Libertad, fraternidad y desigualdad»; porque no encuentro nada tan absurdo, tan imposible, tan injusto ni tan feo como la igualdad!

Carlos Luis DE CUENCA

SINDICATOS FEMENINOS

En favor de las obreras

El Consejo asesor de la Federación de Sindicatos Obreros Femeninos de la Inmaculada Concepción ha organizado una serie de conferencias a beneficio de la citada Federación.

Las conferencias darán principio el jueves 16 del actual, a las seis y media de la tarde, en la Real Academia de Jurisprudencia, calle del Marqués de Orbaz, 9, para continuar los jueves sucesivos.

Los conferenciantes son el muy ilustre señor don Enrique Vázquez Camarasa, don Víctor Espinosa, excelentísimo señor don Gabriel Maura y Gamazo, conde de la Motera; don Ricardo de León, don Carlos Luis de Cuenca, don Félix Llanos y Torriglia y don Juan Vázquez de Mealla.

Los donativos para estas conferencias son: por abono, 25 pesetas; cada conferencia, cinco pesetas.

Las invitaciones pueden recogerse en casa de la señorita Elisa Calonge, Casado del Alisal, 5, y en el quiosco de EL DEBATE, calle de Alcalá (frente a las Castravas).

El Consejo asesor de la Federación de Sindicatos Obreros Femeninos de la Inmaculada Concepción ha organizado una serie de conferencias a beneficio de la citada Federación.

Las conferencias darán principio el jueves 16 del actual, a las seis y media de la tarde, en la Real Academia de Jurisprudencia, calle del Marqués de Orbaz, 9, para continuar los jueves sucesivos.

Los conferenciantes son el muy ilustre señor don Enrique Vázquez Camarasa, don Víctor Espinosa, excelentísimo señor don Gabriel Maura y Gamazo, conde de la Motera; don Ricardo de León, don Carlos Luis de Cuenca, don Félix Llanos y Torriglia y don Juan Vázquez de Mealla.

Los donativos para estas conferencias son: por abono, 25 pesetas; cada conferencia, cinco pesetas.

(1) El marqués de Tarifa, que formaba parte de la redacción, se fue a hacer un viaje.

Notas políticas

Acuerdo entre Cambó y el Banco

El Estado aumentará en un 3 por 100 en su participación en los beneficios del Banco. Reducción de las comisiones que el Banco devenga por servicios de pagos de la Deuda

El Consejo de hoy estudiará el plan tributario y la revisión del Arancel

Entre el ministro de Hacienda y el Banco de España se ha llegado a un acuerdo en virtud del cual, las comisiones que el Banco devenga por los servicios de pagos de la Deuda sufrirán reducciones en relación con los dividendos que el Banco reparta en cada ejercicio.

Estas reducciones producirán al Estado un beneficio equivalente al aumento de 3 por 100 en la participación de los beneficiarios del Banco, una vez éste haya repartido un dividendo de un 20 por 100 cuyo aumento de participación había sido pedido en el voto particular que se presentó en el Senado al discutirse el proyecto de Ordenación de las finanzas que hizo el señor ministro de Hacienda de que confiaba en virtud de gestión directa con el Banco, obtener una compensación equivalente.

También, por gestión directa entre el ministro de Hacienda y el Banco de España, se ha llegado al acuerdo de que los beneficios que pueda obtener el Banco en virtud de la política de intervención en el cambio de acuerdo el Gobierno, se acumularán a la reserva especial de dos millones anuales que deberá constituir el Banco para dicho fin, y vendrán afectos tales beneficios a las mismas contingencias y responsabilidades que la reserva prevista en la ley.

Para el caso de que al expirar el privilegio, el saldo de dicha reserva que no se haya consumido quede de libre disposición del Banco, deberá entonces estar afectos en favor del Estado, a la participación en los beneficios de que habrá estado exento al constituirse.

En el último Consejo de ministros, el de Hacienda, dió cuenta del resultado satisfactorio de sus negociaciones con el Banco de España.

Consejo de ministros

Esta tarde y mañana se reunirá en la Presidencia el Consejo de ministros. Los temas principales de estas reuniones serán el plan tributario y la última revisión del Arancel.

No hay reunión

El señor Maura ha desistido de celebrar la reunión que se anunció de jefes políticos gubernamentales para darles cuenta del plan de operaciones en Marruecos. No sería extraño, sin embargo, que con todos ellos sostuviera conversaciones particulares en estos días.

Las responsabilidades

Se aproxima el momento en que el Gobierno decida las consecuencias que haya de extraer del expediente instruido y entregado ya por el general Picasso, de depuración de las responsabilidades por los sucesos de julio en la zona de Melilla.

La operación sobre Añucemas

Un periodista ha tenido ocasión de conversar con un político maurista, del que da las siguientes señas:

«Un ilustre representante del maurismo, joven de reconocido talento, ministrable por derecho propio y muy versado en problemas internacionales... que mañana puede ser el jefe que en política señalamos con el nombre del maurismo.»

Confirma el interpelado nuestra afirmación de que la operación sobre Añucemas estaba acordada desde que se constituyó el actual Gobierno y que sobre ello no ha habido discrepancia en el seno del Gabinete. El señor Cambó defendió como debía el dinero de la nación, pero cedió a la imposición de la realidad.

Asegura que la espera de España para la operación definitiva será más corta de lo que suponen los que se empujan para el hastioso men de las lillas.

Refiriéndose a otros asuntos, dice que los presupuestos y los transportes son los problemas que más interés tiene en resolver el presidente del Consejo. No teme que el primero de ellos tropiece con dificultades, porque sería suicida la fracción política que se opusiera a su aprobación, y en cuanto al segundo, se ha hallado una nueva fórmula que facilitará su aprobación. Sin llegar a la guillotina, se procurará, mediante acuerdo, una discusión abreviada.

Supone que para mayo estará terminada la campaña africana y restablecida la tranquilidad en toda la zona del Protectorado, aprobado el presupuesto y resuelto el problema de los transportes, y entonces el presidente facilitará a la Corona los medios de intentar, si lo cree conveniente, un cambio de política.

No le parece posible que continúen entones los Gobiernos de partido con su jefe y ocho amigos. Ya no más un jefe con su cuadrilla; pero han de capacitarse los políticos para presidir Gobiernos heterogéneos. Actualmente le parece el más capacitado el conde de Romanones, aunque es preciso que se olvide más del romanonismo.

Termina afirmando que, cara a la Monarquía, él no tendría inconveniente en prestar sus servicios a un político de antecedentes revolucionarios o un carlista, si formaba un Gobierno por España y para España, y no un Gabinete de amigos bien avenidos con el horno y con la ómnibus.

Ossorio Gallardo y Marruecos

Un colega matutino de la extrema izquierda, siguiendo una encuesta, acerca del problema de Marruecos, solicita la opinión del señor Ossorio y Gallardo, y después de hacer un cumplido elogio del ilustre político maurista, publica las siguientes interesantes contestaciones a sus preguntas:

«¿Ante los sacrificios que supone la ocupación de nuestra zona de influencia en África, debe España renunciar a sus derechos en Marruecos?»

«Robadamente—dice el señor Ossorio—contestó que no. Me parecería que sería tanto como renunciar a los derechos sobre España. Las razones no tengo necesidad de decir las. Son las mismas que han divulgado los manifiestos de esta tesis.»

«¿Debemos acometer ahora la operación sobre la zona de Añucemas?»

«Apartado, por mis aficiones y mis trabajos, del conocimiento verdadero y documentado de esta cuestión, sería una ligereza que me entrometiera a opinar. Pongo mi confianza en el señor Maura, que está llevando este asunto de Marruecos con prudencia, cautela, firmeza y buen tino.»

«¿Tiene España capacidad económica para sostener un ejército de ciento cincuenta mil hombres en África?»

«Me parece que no. Y si todo el porvenir hubiera de apoyarse en el sostenimiento de un ejército tal, tendría que re-

tractarme de las respuestas que he dado a las dos preguntas anteriores.

«Conviene fijar bien el criterio del señor Ossorio en este extremo: antes de actuar en la nación, variando las áreas del Tesoro para sostener un ejército considerable, y privando a la agricultura de los brazos de nuestra juventud, es preferible prescindir de toda empresa guerrera y hasta llegar al abandono de Marruecos.»

«Pero continuemos recogiendo las respuestas del señor Ossorio y Gallardo: ¿Qué le conviene más a España: la solución definitiva del problema de África o la reconstrucción interior?»

«No cabe optar. Hay que hacer las dos cosas. Un hombre que vive en sociedad no puede elegir entre llevar botas o llevar corbata, porque le son precisas unas y otra. Una ciudad no puede elegir entre tener alcantarillado o tener tranvías, pues de los dos necesita. Y España requiere con igual apremio resurgir de su vida interna y mantener la personalidad y el prestigio en la relación exterior.»

«Y, por último, don Angel Ossorio, refiriéndose a las normas que debemos seguir en nuestro protectorado en Marruecos, dice:

«Mi vocación, civil, civilísima en todo, y enemiga de la violencia y del militarismo, se suma en esto a la tesis de la acción política, tantas veces preconizada por el señor Maura.»

Un artículo de «La Veu»

BARCELONA, 9.—«La Veu» de esta noche publica un artículo editorial, titulado «Delante de Añucemas», en el que dice:

«Faltaríamos a nuestro propio convencimiento y al de considerables sectores de la opinión del país si ocultáramos que la nota oficiosa del Consejo de ministros en el cual fué aprobada la operación militar sobre Añucemas no nos ha producido, precisamente una impresión satisfactoria. Es verdad que nosotros no tenemos todos los elementos de juicio que son necesarios para decidir la procedencia o improcedencia de la proyectada operación, ni somos técnicos en el arte militar para saber si el procedimiento que parece adoptado es o no eficaz. Verdad también que si un Gobierno de la autoridad del que rige al país, y en posesión de todos los datos y

antecedentes de que dispone en orden a la cuestión internacional, cree necesaria esta operación, existirán razones poderosísimas para tomar esta actitud.

Pero, con todo y conocer esta realidad, el país siente una desconfianza instintiva y explicable contra la extensión de la acción militar, y querría reducir ésta a los límites estrictamente necesarios.»

El nuevo reglamento del Notariado

El señor Francisco Rodríguez manifestó a los periodistas que su conferencia con el marqués de Alhucemas la celebró el martes por la noche, después de la terminación del Consejo.

Dió cuenta a su jefe de todo lo sucedido y el señor García Prieto se felicitó de la unanimidad del Gobierno considerando que el acuerdo respondía a la actual situación en el problema de Marruecos.

Respecto al asunto de la protesta de Cataluña contra el nuevo reglamento del Notariado, dijo que había conferenciado con el presidente de la Academia de Jurisprudencia de Barcelona, señor Marjone y que éste se entrevistará mañana con el director general de los Registros.

Bibliotecas permanentes en las Escuelas

El director general de Primera Enseñanza, conde de Vallillano, ruega a la Prensa toda, en beneficio de la real orden que ha sometido a la firma del ministro, y que aparecerá en breve en la «Gaceta», por la cual se establecen con cargo a capítulo del actual Presupuesto, hasta la fecha inaplazado, «Bibliotecas permanentes anejas a las Escuelas Nacionales», con el fin de que al difundir la noticia, para que más concretamente llegue a conocimiento del Magisterio español, puedan recogerse las escuelas nacionales a los beneficios de tal disposición dentro de las normas que la misma señala, y que dictadas de acuerdo con el Consejo de Instrucción pública, permitan abrigar la esperanza de ser fomentadoras de la cultura nacional.

OTRAS NOTICIAS

Una Comisión de alumnos de la Escuela Central de Ingenieros Industriales, ha visitado al ministro de Fomento, para comunicarle su decisión de permanecer dependiente de la Dirección de Industria y Comercio, ya que todas las escuelas, van a depender como hasta ahora de sus direcciones respectivas.

Para el mismo asunto visitaron al ministro del Trabajo y al presidente del Consejo, señor Maura, a éste último en su domicilio particular.

El ministro de Fomento ha firmado un real orden concediendo el premio anual de los Ingenieros, a los señores Nicolau, Otamendi y Sánchez Cuervo.

El alcalde de Zaragoza, que se encuentra en Madrid, ha notificado que el lunes visitará al ministro de Fomento, en unión de sus compañeros, que forman la Comisión, para entregarle el título de hijo adoptivo de aquella ciudad.

DEPORTES

Los próximos concursos de «skis»

Partidos sensacionales del campeonato de football-Infomación sobre la selección nacional

CONCURSO DE «SKIS»

Por creerte de interés damos a conocer los resultados del cuarto de final por la Copa de Francia, que son los siguientes:

Red Star venció a Amiens A. C. 4-0
Olympique Lilleois v. U. S. Boulonnais. 1-0
Stade Rennais v. Havre A. C. 3-0
Sports Genevois v. A. S. Cannes. 1-0
F. C. Rouen v. Olympique de Marsella. 3-0
Olympique (Paris) v. R. C. Roubaix. 2-0
V. G. A. Medoc v. R. C. Calais. 2-0
U. S. Tournois v. Racing C. F. 1-0

Como se ve, la anotación es realmente curiosa, pues ninguno de los derrotados ha conseguido marcar ni un tanto siquiera.

Conforme indicamos en otra ocasión de procurar al aficionado los detalles más importantes acerca de la Copa de Inglaterra, añadiremos dos líneas sobre los resultados publicados. Al escribir estas sueltas, no tenemos aún noticias acerca del desempate entre el Bradford City y el Notts County, cuyo vencedor deberá luchar contra West Bromwich Albion para el cuarto de final. Teniendo en cuenta los actuales méritos de éste, el desempate no ofrece gran importancia para la vuelta, pues West Bromwich debe vencer sobre el papel a cualquiera de los otros dos.

El sorteo de los otros siete partidos ha resultado como sigue: Tottenham Hotspur contra Manchester City, Barnsley contra Preston North End, Blackburn Rovers contra Huddersfield Town, Arsenal contra Leicester City, Aston Villa contra Stoke, Cardiff City contra Nottingham Forest, y, por último, Millwall contra Swansea Town.

Verosímilmente deberán vencer en la vuelta que se celebrará a fines de este mes Tottenham, Aston, Huddersfield, Preston, Arsenal, West Bromwich, Nottingham y Millwall, siendo los más fáciles los tres primeros. Son los equipos que hace un mes indicábamos precisamente en unión de Liverpool como probables ganadores entre los 44 Clubs de que se compone el concurso. Liverpool ha succumbido; pero tal como se llevan las cosas, los tres restantes favoritos tienen las grandes probabilidades.

REAL MADRID F. C.—Martínez, Escobal-Peris, Sicilia-Mengotti-Mejías, Muñago-Bernabeu-Monjardín-González-Del Campo. († quiere decir jugador internacional).

¿Cuál es su equipo ideal, la mejor selección que representaría a España en un partido internacional?

Table with 3 columns: POSICIONES, JUGADORES, EQUIPOS. Lists players like Zamora, Guardameta, Defensa derecha, etc., and their respective clubs like F. C. Barcelona, Sevilla F. C., Real Sociedad, etc.

Presidente del Colegio de Arbitros de la Federación Centro, ex secretario de la Federación Española de Football, ex miembro del Colegio Nacional de Arbitros.

Mañana se publicará la selección de don Antonio Garafena, presidente de la Federación Levantina de Clubs de Football.

COTIZACIONES DE BOLSAS

MADRID. 4 por 100 Interior.—Serie F, 68,85; E, 68,40; D, 68,65; C, 68,75; B, 68,75; A, 69,50; G y H, 72; Diferentes, 68,75. 4 por 100 Exterior.—Serie F, 84,90; E, 84,10; D, 85; C, 85; B, 85; A, 85,25; G y H, 84,50. 4 por 100 Amortizable.—Serie E, 85; D, 85; A, 85,50. 5 por 100 Amortizable.—Serie E, 93,80; D, 93,70; C, 94; B, 94; A, 93,80; Diferentes, 94. 3 por 100 Amortizable (1917).—Serie F, 93,60; D, 93,75; C, 93,75; B, 93,75; A, 93,80; Diferentes, 93,75. Obligaciones del Tesoro.—Serie A, 101,75; B, 101,50 (a seis meses); Caja de emisiones, 77. Ayuntamiento de Madrid.—Empréstito del año 1868, 73,50; Interior, 85; Villa Madrid, 1914, 82,50. Cédulas hipotecarias.—Del Banco 4 por 100, 89; ídem 5 por 100, 104; ídem 6 por 100, 105,96. Acoites.—Banco de España, 584; ídem ídem (bonos), 820; Tabacos, 287; Banco Hispano Americano, 191; ídem Español Crédito, 185; ídem Río de la Plata, 228; Azúcar (preferente), 290; ídem fin corriente, 60; Felguera (fin próximo), 45,50 M. Z. A. contado, 298; fin corriente, 292,80; Nortes, contado, 299; fin corriente, 301; Tranvías, 80. Obligaciones.—Azucarera no estampillada, 70; ídem estampillada, 94; Compañía Naval (bonos), 95; Alcantaras, primera, 260; ídem F, 81,60; Ciudad Real, 89; Nortes, primera, 69,90; R. C. Asturiana Minas, 98; Contrata, 79,50; Alcantara, 79,50; O. H. A. de Iberoamérica, 89; Tranvías Euz, D, 78; Río de la Plata, 100; Penaferris, 94; Marruecos, 71,25; Metropolitanos, 95,80. Moneda extranjera.—Marrócos, 8,40; francos, 54,50; ídem suizos, 124,50; ídem belgas, 52,55; libras, 27,67; dólar, 6,29; liras, 81,50; céntimo portugués, 0,54; peso argentino, 2,90; forin, 2,42; coronas austriacas, 0,24. BILBAO. Altos Hornos, 105; Felguera, 44 (dinero); Explosivos, 200; Resinas, 270; Norte, 296; Banco de Bilbao, 1.720; ídem Vizcaya, 950; ídem Urquijo, 245; ídem Agrícola, 230 Unión Minera, 575; Río de la Plata, 215. PARIS. Nortes, 587; Alcantaras, 520; Pesetas, 188,25; Marrócos, 6,00; Liras, 57,875; Nortes, 50,515; Dólar, 11,64; Coronas noruegas, 192; ídem suecas, 800,75; ídem dinamarquesas, 286,50; Francos suizos, 224,50; ídem belgas, 95,875; Florín, 481; Rómbano, 1.288. BARCELONA. Interior, 68,55; Exterior, 84,85; Amortizable, 94; Nortes, 5,995; Alcantaras, 68,90; Andalusos, 48,70; Oranitas, 18,60; Colonial, 57,25; Francos, 54,90; Libras, 27,70; Marrócos, 8,80. LONDRES. Exterior, 70,50; Pesetas, 27,545; Marrócos, 5,48; Francos, 50,645; ídem suizos, 22,47; ídem belgas, 58,075; Dólar, 4,8725; Liras, 68,80; Coronas suecas, 16,765; ídem noruegas, 26,38; Escudo portugués, 4,18; Florín, 11,69; Peso argentino, 45,18. En el correo de divisas se negoció: Francos: 200,000, a 54,80; 80,000, a 54,85 y 25,000, a 54,90. Dólares: 5,000, a 6,29. Marrócos: 900,000, a 3,46; 1.000,000, a 3,25 y 100,000, a 3,40. CASA REAL

De Marruecos llegan dos Príncipes

El lunes marchará la princesa de Salm Salm

Su majestad la Reina pasó ayer mañana a caballo por la Casa de Campo, con sus augustas hijas las Infantitas.

Al regresar recibió en audiencia al capitán del regimiento de Alcantara que viene de África; don Jaime Milán del Bosch y señora, a la embajadora de Inglaterra y a doña Ana María Mánquez Vigo de Polo de Bernabé.

En la capilla real se celebró ayer el solemne ejercicio mensual de las Cuarenta Horas. En la misa, que fué cantada a toda orquesta, dirigida por el maestro Saeco del Valle, oficiaron tres capellanes de altar, haciendo después de la reserva y luego la procesión, el Patriarca de las Indias, asistido del cura de Palacio, señor Vales Falda.

Al solemne acto asistieron además el Cuerpo de Capellanes de honor de número de su majestad y los mayores de 26 semanas y numeroso público.

Un zaguante de Alabarderos dió la guardia de honor al Santísimo durante el sagrado acto.

Su Divina Majestad continuará expuesto hasta el sábado, que con igual solemnidad, terminará el ejercicio.

Las Reinas, la infanta doña Isabel y la princesa de Salm-Salm y sus hijas, invitadas por el infante don Fernando, almorzaron ayer en el palacio de la calle Mayor.

De África, donde prestan sus servicios en la campaña, han llegado a esta Corte sus altezas los príncipes don Felipe y don Benigno. Hospedados en Palacio en las habitaciones del duque de Génova. Su estancia será breve, tornándose pronto a sus respectivos cuerpos combatientes.

Asegúrase que el próximo lunes la princesa de Salm-Salm y sus hijas las princesas Isabel y Rosa María, saldrán de Madrid en viaje de regreso a su país.

Sus altezas el Príncipe y el infante don Jaime, antes de salir a continuar sus lecciones por el campo, entraron en la capilla, orando ante el Santísimo expuesto. Igual hicieron después sus augustos hermanos.

SAN SEBASTIAN, 9.—El Rey ha sido visitado por el doctor Moore. Después el gobernador militar se trasladó al hospital de la Cruz Roja y luego se dirigió al hospital establecido en el palacio de Miramar, recorriéndolo y quedando muy satisfecho de su instalación y funcionamiento. Sin previo aviso se trasladó al Hospital militar, quedando también muy complacido de la visita.

El doctor Moore visitó nuevamente al Rey, encontrándole en tan satisfactorio estado de salud, que no fué necesario practicar la cura, limitándose a hacer un lavado.

El Monarca regresará mañana a Madrid.

TEATRO DE PRICE

Día 10, a las cinco de la tarde, concierto extraordinario por la Orquesta Filarmónica.

Sobre una fundación

El archivo del conde-duque de Olivares

Una de las más notables colecciones del mundo en objetos de arte.—El Instituto de Valencia de Don Juan

No pocos españoles saben que don Guillermo Joaquín de Osma y Seull era un competensísimo arqueólogo y un meritorio coleccionador de objetos de arte, que ha logrado, a fuerza de afición, de paciencia y de cuantiosos dispendios, reunir una de las más notables colecciones del mundo, con la cual, llevado de su amor al estudio de las artes, hizo fundación que permitiera a los gustosos de ellas completar sus conocimientos en el mundo, que no es posible pasar por alto cosas de tanto valor como un admirable tratado de don Francisco de Quevedo, atribuido a Velazquez, procedente de la casa del conde de Oñate, gran amigo del gran satirico y del pintor sevillano, y una arxeta de marfil tallado, perteneciente a Eusebio II, que tiene una leyenda que dice que fué construída en Medina Azara en el año 955 de la Hégira.

La biblioteca es riquísima, pero es insuperable en interés el archivo, casi completo, del conde-duque de Olivares, procedente de la casa de Altamira, por la gran copia de notables documentos que encierra, suficientes para esclarecer un largo período de la Historia de España.

Entre ellos hay una carta en que don Juan de Austria da cuenta a persona desconocida de la victoria de Lepanto, diciendo: «Doy a vuestra merced parabién de esta victoria que Nuestro Señor ha sido servido darnos, como a quien holgará de tan feliz nueva lo que es justo, y otras de don Francisco de Borja, de Santa Teresa y de innumerables personajes.

Todo esto ha puesto generosamente al servicio de la ciencia universal y de su país don Guillermo de Osma.

PROCLAMACION DE CONCEJALES

¿Falsificación de actas?

Gran escándalo.—El asunto al Juzgado

Bajo la presidencia del vicepresidente de la Junta municipal del Censo, señor López Dóriga, se verificó ayer en el Ayuntamiento el acto de proclamar concejales a los candidatos elegidos el pasado domingo, acordándose, a propuesta del señor Oms, que solemnemente se diere cuenta de los resultados del distrito.

Así se hizo, y sin protesta alguna fueron proclamados los representantes populares, cuyos nombres conocen ya nuestros lectores, pero al llegar al distrito de la Universidad, la tranquilidad, que hasta entonces había reinado en el acto, se convirtió en una gran agitación, cuando se anunció que los mayores escándalos que recuerda la historia electoral.

Al hacerse el recuento de votos, de conformidad con las actas presentadas, no pudo ultimarse el resultado de la elección en el distrito de referencia, por no haber llegado al Ayuntamiento los documentos correspondientes a las secciones 22 y 27.

Dichas actas no llegaron al Ayuntamiento hasta el lunes, y al darse lectura al total de votos obtenidos, resultó como elegido el candidato demócrata don Juan Antonio Martín, apareciendo en las secciones 22 y 27 el señor Martín con 246 y 278 votos, respectivamente, cuando el resto de los concejales había alcanzado cuando más 40 sufragios.

Lo ocurrido entonces es difícil de describir. Tanto los candidatos elegidos como los derrotados, los representantes de unos y otros, y en general, el numeroso público que asistía a la proclamación, se manifestaron violentamente en la protesta más ruidosa, profiriéndose palabras de un calibre insuperable.

La presidencia hubiérase en vano para imponer silencio, y cuando ya, agotadas las energías, pudo hacerse oír, hablaron uno por uno todos los que más se habían distinguido en la protesta, acordándose que el asunto pasase al Juzgado de guardia en unión del acta de proclamación definitiva, acordando a éste la presidencia, ya que, de conformidad con los preceptos legales, no fue más remedio que proclamar concejal por el distrito de la Universidad, al señor Martín en lugar del señor Latorre, que según los datos del domingo, apareció elegido.

EN PROVINCIAS

SAN SEBASTIAN, 9.—En Zarauz fué proclamado concejal un nacionalista, que obtuvo siete votos.

SEVILLA, 9.—Se verificó la proclamación de concejales. En el distrito alférez se comprobó que los datos de la primera sección superaban en 27 votos al número de electores, por lo cual se acordó no contar los votos. Con este motivo se promovió una discusión, y la Junta se retiró a deliberar, acordando proclamar al señor Cubas y expedir certificados de los votos del romanista señor Fernández Palaco y del conservador señor Sarrasua, a fin de que la superioridad acordó la proclamación de los.

Los certificados arrojan una mayoría de votos del señor Palaco sobre el señor Sarrasua. Se cree que será proclamado el primero.

TORTOSA, 9.—Los republicanos habían acordado promover hoy el paro general en señal de protesta contra el escrutinio de las elecciones, pero el acuerdo resultó un fracaso, pues no secundaron el movimiento el comercio ni la mayoría de los talleres y fábricas.

Las autoridades habían adoptado precauciones, pero no se alteró el orden, a pesar de las excitaciones de los republicanos, que habían publicado hojas invitando al paro.

El resultado de la rectificación del escrutinio da el triunfo a 15 monárquicos y nueve republicanos. Estos han formulado varias protestas, y se dice que los concejales proclamados renunciarán el acto.

Se comenta favorablemente el triunfo de los monárquicos, que es la señal de que se ha acabado con el partido de Marcelino se ha acabado con el partido de Domingo, que manejó los intereses del pueblo, atropellando y vejando muchas veces a la Religión y a la Patria.

VALENCIA, 9.—Se celebró el escrutinio general sin incidentes.

En el distrito de la Audiencia fueron proclamados concejales un republicano y un socialista. El candidato ciervista, señor Ibáñez Sánchez protestó el certificado de la sección 28, cuyos presidente y adjuntos se hallan en la cárcel.

ZARAGOZA, 9.—Se celebró el escrutinio de las elecciones municipales en el distrito de San Pablo, proclamándose concejal, por un voto de mayoría, al republicano don Mariano Jove, en el lugar del derechista don Justo Gimeno, que resultaba triunfante el domingo. Esto, entablado un recurso de alzada, por entender que el candidato proclamado había sido con algunos votos.

CRONICA DE SOCIEDAD

Fallecimiento. Ha rendido su tributo a la muerte el señor don José Retana y Ramírez de Arellano.

El finado fué persona justamente apreciada. Enviarnos sentido pésame al padre del difunto, don Wenceslao, jefe de Administración del ministerio de la Gobernación.

Funerales. Mañana, a las once y media, se celebrarán solemnes exequias en la parroquia de San José por el alma del señor don Juan de la Fuente y Zamora.

Entierro. Mañana, a las once, tendrá lugar el del ilustre ex ministro maurista señor Osma, desde la estación del ferrocarril del Norte al panteón de familia en el cementerio de San Isidro.

Son albaceas testamentarias el presidente del Consejo de ministros, don Antonio Maura; el ex ministro de Estado don Carlos de Lema y el director general de Bellas Artes, don Francisco Javier García de Leaniz.

Alumbramiento. La marquesa del Amparo ha dado a luz con felicidad a su hijo primogénito.

Bodas. Ha tenido lugar el enlace de la encantadora señorita Asunción Gutiérrez Solís con el bizarro capitán de Infantería don Rafael Olivantes.

Regreso. Han llegado a Madrid, procedentes de Biarritz, la lindísima marquesa de San Carlos de Pedrosa y el nuevo encargado de Negocios de Dinamarca, señor Tago Bull.

El Abate FARIA. Guerra.—Oírsele desmintiendo instancias solicitando se modifique lo dispuesto respecto a la permanencia en el cargo de los individuos acogidos a los beneficios del capítulo XX de la ley de reclutamiento.

Prorrogado por un mes la licencia que por enfermar se le concedió disfrutando de ella don Antonio Ferrer, jefe de tercer clase del Cuerpo auxiliar de Contabilidad en la Intervención de Hacienda de Barcelona.

Desmintiendo instancias de don Juan García Jordá solicitando se dicte una disposición que le permita en adelante participar en las oposiciones convocadas por el cuerpo de la escuela auxiliar del Cuerpo general de Administración de la Hacienda pública.

Resolviendo el expediente promovido por varios fabricantes de vermouth solicitando la creación de un epígrafe exclusivo para esta industria en las tarifas de la Contribución industrial y de consumo.

Resolviendo el expediente promovido por don Federico Motes y Ferrández declarando no procede conceder a don Pedro González Carralero autorización para ejercer en España su profesión de farmacéutico.

Resolviendo el expediente promovido por don Federico Motes y Ferrández declarando no procede conceder a don Pedro González Carralero autorización para ejercer en España su profesión de farmacéutico.

Resolviendo el expediente promovido por don Federico Motes y Ferrández declarando no procede conceder a don Pedro González Carralero autorización para ejercer en España su profesión de farmacéutico.

Resolviendo el expediente promovido por don Federico Motes y Ferrández declarando no procede conceder a don Pedro González Carralero autorización para ejercer en España su profesión de farmacéutico.

Resolviendo el expediente promovido por don Federico Motes y Ferrández declarando no procede conceder a don Pedro González Carralero autorización para ejercer en España su profesión de farmacéutico.

Resolviendo el expediente promovido por don Federico Motes y Ferrández declarando no procede conceder a don Pedro González Carralero autorización para ejercer en España su profesión de farmacéutico.

Resolviendo el expediente promovido por don Federico Motes y Ferrández declarando no procede conceder a don Pedro González Carralero autorización para ejercer en España su profesión de farmacéutico.

Resolviendo el expediente promovido por don Federico Motes y Ferrández declarando no procede conceder a don Pedro González Carralero autorización para ejercer en España su profesión de farmacéutico.

Resolviendo el expediente promovido por don Federico Motes y Ferrández declarando no procede conceder a don Pedro González Carralero autorización para ejercer en España su profesión de farmacéutico.

Resolviendo el expediente promovido por don Federico Motes y Ferrández declarando no procede conceder a don Pedro González Carralero autorización para ejercer en España su profesión de farmacéutico.

Resolviendo el expediente promovido por don Federico Motes y Ferrández declarando no procede conceder a don Pedro González Carralero autorización para ejercer en España su profesión de farmacéutico.

Resolviendo el expediente promovido por don Federico Motes y Ferrández declarando no procede conceder a don Pedro González Carralero autorización para ejercer en España su profesión de farmacéutico.

Resolviendo el expediente promovido por don Federico Motes y Ferrández declarando no procede conceder a don Pedro González Carralero autorización para ejercer en España su profesión de farmacéutico.

Resolviendo el expediente promovido por don Federico Motes y Ferrández declarando no procede conceder a don Pedro González Carralero autorización para ejercer en España su profesión de farmacéutico.

Resolviendo el expediente promovido por don Federico Motes y Ferrández declarando no procede conceder a don Pedro González Carralero autorización para ejercer en España su profesión de farmacéutico.

Resolviendo el expediente promovido por don Federico Motes y Ferrández declarando no procede conceder a don Pedro González Carralero autorización para ejercer en España su profesión de farmacéutico.

Resolviendo el expediente promovido por don Federico Motes y Ferrández declarando no procede conceder a don Pedro González Carralero autorización para ejercer en España su profesión de farmacéutico.

Resolviendo el expediente promovido por don Federico Motes y Ferrández declarando no procede conceder a don Pedro González Carralero autorización para ejercer en España su profesión de farmacéutico.

Resolviendo el expediente promovido por don Federico Motes y Ferrández declarando no procede conceder a don Pedro González Carralero autorización para ejercer en España su profesión de farmacéutico.

Resolviendo el expediente promovido por don Federico Motes y Ferrández declarando no procede conceder a don Pedro González Carralero autorización para ejercer en España su profesión de farmacéutico.

Resolviendo el expediente promovido por don Federico Motes y Ferrández declarando no procede conceder a don Pedro González Carralero autorización para ejercer en España su profesión de farmacéutico.

Resolviendo el expediente promovido por don Federico Motes y Ferrández declarando no procede conceder a don Pedro González Carralero autorización para ejercer en España su profesión de farmacéutico.

Resolviendo el expediente promovido por don Federico Motes y Ferrández declarando no procede conceder a don Pedro González Carralero autorización para ejercer en España su profesión de farmacéutico.

Resolviendo el expediente promovido por don Federico Motes y Ferrández declarando no procede conceder a don Pedro González Carralero autorización para ejercer en España su profesión de farmacéutico.

Resolviendo el expediente promovido por don Federico Motes y Ferrández declarando no procede conceder a don Pedro González Carralero autorización para ejercer en España su profesión de farmacéutico.

Resolviendo el expediente promovido por don Federico Motes y Ferrández declarando no procede conceder a don Pedro González Carralero autorización para ejercer en España su profesión de farmacéutico.

OPOSICIONES Y CONCURSOS

La Escuela Nacional de Correos

Los tribunales para las oposiciones a cátedras. Los tribunales de las oposiciones convocadas para constituir entre funcionarios postales el Claustro de profesores de la Escuela Nacional de Correos estarán formados por los señores siguientes:

Geografía postal de España, Geografía postal universal, Legislación especial de Correos y Convenios postales y organizaciones extranjeras.

Presidente, don Enrique Fajardo, inspector general de Correos. Director de la Escuela Nacional de Correos.

Vocales: don Emilio Rodríguez Herranz, contador de la Caja Postal de Ahorros; don José de España, tesorero de la Caja Postal de Ahorros; don Bernabé L. de Lucas, secretario técnico de Correos y don Manuel Juárez, administrador principal de Correos de Almería.

Suplentes: don Florencio Alvarez Osorio, jefe del personal técnico, y don Agustín Vacca, administrador de Correos de Gerona.

Historia del correo. Excelentísimo señor don Manuel Sandoval, de la Real Academia de la Lengua; señor don Antonio Ballesteros, catedrático numerario de la Facultad de Filosofía y Letras (sección de Historia); excelentísimo señor don Eduardo Ibarra, de la Real Academia de la Historia; ilustrísimo señor don José de García Torres, presidente de la Junta de Jefes de Correos, jefe de Administración de primera clase, y el ilustrísimo señor don Guillermo Capdevila, subdirector general de Correos.

Suplentes: don Francisco de P. Amat, catedrático de la Facultad de Filosofía y Letras; don Antonio Rojo, jefe de Administración de segunda clase, y don Godofredo de Figueroa, jefe de la División central.

Francés. Excelentísimo señor don Manuel Sandoval, de la Real Academia Española de la Lengua; doctor don Angel Veguá y Goldoni, profesor de Lengua y Literatura de la Escuela Superior del Magisterio; don Eduardo Ugarte Albizu, del Instituto de San Isidro, profesor de Francés en la Escuela Superior del Magisterio; don Francisco Fernández Miguel, jefe de la estafeta de Cambio de Madrid, y don Fernando López Baez, jefe de negociado de primera clase.

Suplentes: don Eugenio de Ochoa, de la Escuela Central de Comercio; don Rogelio Sánchez y don Teodosio Leal, profesores de la Escuela Superior del Magisterio.

Derecho administrativo. Excelentísimo señor don José Gascon y Marin, catedrático numerario de Derecho administrativo de la Facultad de Derecho en la Universidad Central y académico de la Real de Ciencias Morales y Políticas; excelentísimo señor don Félix de los Llanos y Torriglia, de la Real Academia de Jurisprudencia; don Rafael Muñoz, del ilustre Colegio de Abogados de Madrid; don Marcial Meruandano, jefe de la primera división de Correos, y don Ricardo Camuñas, jefe de la segunda división de Correos.

Suplentes: don José Pérez Cossio, jefe de Administración de segunda clase; don José María Valenzuela y Soler, auxiliar de la signatura de Derecho administrativo de la Facultad de Derecho de la Universidad Central.

Teneduría de libros y Contabilidad general del Estado. Excelentísimo señor don Daniel Cortázar, académico de Ciencias; don Honorato de Castro, catedrático de la Facultad de Ciencias; don Antonio Sacristán, de la Escuela Central de intendentes mercantiles; ilustrísimo señor don José Moreno Pineda, jefe de Administración de segunda clase, administrador general de la Caja Postal de Ahorros; don Jesús Moranco, inspector central, jefe de Administración de segunda clase.

Suplentes: don Manuel de los Reyes Aizquierdo y don José Luis Roa, jefes del Cuerpo de Correos.

SOCIEDADES Y CONFERENCIAS. "Quiénes trabajan y quiénes producen". Ayer tarde pronunció en el Centro Católico de San Isidro, ante un auditorio numeroso, de obreros en su inmensa mayoría, un discurso acerca de "Quiénes trabajan y quiénes producen" el propagandista de la A. C. N. de P. don Federico Suquia Valhondo.

Comenzó partiendo de que la vida es un trabajo permanente, y que el trabajo es lo que la caracteriza. Recordó la estrofa de Le Play de que el trabajo es la más genuina escuela de la virtud y la famosa del Apóstol: «Que si alguno no quiere trabajar, no coma.» El trabajo es el ejercicio de la actividad, y puede ser predominantemente manual o intelectual.

Combatido, con copia de razones, la teoría socialista, que menoscaba el trabajo intelectual y de dirección; cuando, por el contrario, lo que caracteriza al trabajo humano es la parte espiritual, no la material. Los creadores y mantenedores de industrias suelen poner en la producción mayor cantidad de trabajo material e incomparablemente más trabajo intelectual que los obreros manuales, a quienes exclusivamente conceptúan productores los socialistas. El bien va a los individuos, en particular y a las sociedades en general hacen los fundadores y directores de grandes empresas es inmenso. Ellos aplican los inventos de los sabios a las necesidades de la vida.

Terminó animando a los obreros a trabajar con ahínco y recordando el consejo de San Ignacio de Loyola: «Buega a Dios como si no contaras contigo mismo; trabaja como si no contaras para nada con Dios.» El señor Suquia fué aplaudidísimo.

"El derecho de superficie en la legislación alemana". El profesor de Desecho civil, don Jerónimo González, ha dado la última conferencia del curso sobre "El derecho real de superficie en la legislación alemana".

Estudió el disertante los aspectos de la embargabilidad, la regulación de las rentas y la inspección de las viviendas. Analizó la ordenación alemana del 5 de noviembre de 1919, afirmando, por último, que el derecho de superficie tiende a un bienestar colectivo.

PARA HOY. INSTITUTO FRANCÉS.—A las siete de la tarde, madame Sarrailla, «Alfred de Vigny. Su vida».

NOTICIAS

Segundo ejercicio: Don José Bermúdez Pareja, don José Argüelles Valdés, don Eduardo Borro Fructar, don José Ferrer Bascuñan, don Pablo Murguía, don Juan Sánchez de León, don Francisco García Burgal, don José Montolio Miguel y don Joaquín Martínez Barrio.

Cuarto ejercicio: Don Roque Andrago Fernández. Banquero a Fortuna.—Los amigos y admiradores del diestro Diego Maquiarán (Fortuna) obsequiarán a éste, para festejar sus recientes triunfos en la plaza de toros, con un banquete, que se celebrará el día 14, a las nueve, en Fortuna Palace.

Las tarjetas, avaladas con ilustraciones de Víctor Macho y Ricardo Martín, se expenderán en el susodicho restorán, al precio de 15 pesetas.

A. M. de Caridad.—Estado de ingresos y pagos correspondiente al mes de enero de 1923: Ingresos: 211.514,95 pesetas. Pagos: 198.428,56.

El número de los acogidos definitivamente que acudieron a la Asociación se eleva a 1.402. Durante el mes han sido recogidos de la vía pública 741 mendigos y fueron asilados 145.

La Asociación, siempre de acuerdo con el gobernador civil, y secundando sus iniciativas, costea los gastos que ocasionan la colonia benéfica del trabajo y el Patronato de ciegos, en que se están montando diversas industrias y talleres que reúnan a estos desdichados y que puedan ganar el sustento.

Una multa al Gallo.—El epaudo madrileño Rafael Gómez (El Gallo) ha sufrido durante su reciente situación en los cueros americanos un grave trastorno económico. La Inspección de Espectáculos de Lima impuso a Rafael una multa de 40.000 libras peruanas.

El señor Salazar, que así se llama el inspector en cuestión, justificó la multa, aduciendo, entre otros motivos, que Rafael se presentó en la plaza diez minutos después de la hora que debía comenzar la lidia y por la forma en que mató a sus dos toros.

Los coros del Palacio de la Música.—Se siguen activando los ensayos de estos coros, que van siendo muy numerosos, a causa de haber contratado como premio de intervenir en grandes conciertos que se celebrarán pronto. Aún quedan plazas vacantes en todas las corales, especialmente en los bajos. Estos coros prometen ser algo en Madrid, que no ha existido, pues, habiéndose fundado en el recinto donde todos los músicos han constituido su nuevo hogar artístico, llevan todas sus simpatías y las de todos sus adeptos, que muestran un entusiasmo ya por ellos.

Un escritor somociano.—Don Max Henríquez Ureña, conocido escritor, hijo del doctor Henríquez Ureña, presidente del jurado de la república Dominicana, ha llegado a Madrid, para agradecer los mensajes de simpatía que diversos núcleos españoles enviaron recientemente a aquel país.

Curso de juegos para niñas.—Ofreció por las profesoras del Instituto Internacional de señoritas se ha organizado un curso breve de juegos, de carácter primario y secundario. El curso trata de adaptar a nuestro país algunos de los ejercicios usados en los Estados Unidos, y se destina a las maestras españolas que quieran introducir esos ejercicios físicos en sus escuelas.

Las clases y las prácticas en la sección de niñas del Instituto Internacional de señoritas por miss Marie Beiden y miss Nora Sweeney. Tendrán lugar desde el 24 de febrero al 7 de abril.

Recogida de mendigos.—El gobernador ha solicitado del alcalde el establecimiento inmediato de un pabellón de saneamiento y desinfección. Anoche se recogieron en las calles varios mendigos y gólfos. Se propone perseguir en la medida de lo posible a los mendigos que se refugian en las calles.

El padre Méndez Gaité, que está dando una serie de conferencias en América, invitado por varias entidades. El señor Méndez Gaité ha pronunciado últimamente un brillante discurso en el teatro de Cinefuegos.

Una obra de los Quintos, estrenada en Londres. Se ha presentado en el escenario del Liceum Club, de Londres, «Lo que tú quieras», producción de los hermanos Alvarez Quintero.

Los Press londinense dedica grandes elogios a los autores y a la traductora, miss Stuart Erskine. Dos brazaletes históricos.—Se han encontrado dos brazaletes de oro de 24 kilates al pie del monte Ordeira, en el distrito de Gudiña (Orense).

Pesa el mayor 132 gramos y el otro 90. Se cree que sean joyas ibéricas o prehistóricas. Han sido adquiridos por el coleccionista de Santiago don Ricardo Blanco Cordero.

SUCESOS

Accidente.—En las obras de la Compañía Urbanizadora Metropolitana se produjo lesión importante en la máquina Manuel del Río Abel, de treinta y siete años, que vive en la calle de María Luján, 24.

Un robo.—Violentando con una palanca la puerta de la frutería que Juan Cortés posee en Puerta Cerrada, 6, entraron ladrones, apoderándose de 125 pesetas y ropas por valor de 250.

Los «caicos» dejaron abandonados varios «túles» de trabajo. «Batería».—A don Alvaro García Peligros, precupador, habitante en Mayor, 64, le robaron en la vía pública la cartera con 100 pesetas y documentos de interés.

Detenido por bigamia.—En la calle de Toledo fué detenido por blasfemar Anacleto Manzanedo Ripicón. Igualmente lo fueron Manuel Rodríguez Herranz y Román Peña Díaz, que promovieron un gran escándalo en unión del primero.

Niña aventurera.—En la casa de dormir sita en la calle del Oso, 11, presentase María Díaz López, de nueve años, con intención de pasar la noche. Según dijo, carecía de domicilio y de familia.

El dueño de la casa, Juan González Sanz, encontró el caso algo extraño, y le puso en conocimiento de la autoridad. La Policía hizo sus trabajos, y resultó de ellos que la niña se había fugado del domicilio de sus padres, Martín de Vargas, 4.

Atropellos.—En la plaza de Castelar el automóvil 2.533 M. alcanzó a Felipe Paseca, de cincuenta y seis años, domiciliado en Ferrocarril, 12, produciéndole varias lesiones de pronóstico reservado.

Conducía el vehículo Eloy Iglesias, de treinta años, domiciliado en Galileo, 17. —Mariano Bermejo Rodríguez atropelló con el emotoz 8.160, que guiaba, a Vicente Alfonso, de cincuenta años, domiciliado en Manuela, 3 (Tetuán de las Victorias).

Resultó con graves lesiones. Denuncia.—Eugenia Cuenca San Vicente, de veinticuatro años, que vive en Recoletos, 23, denunció a un tal José Hernández, de veinticinco, acusándole de la sustracción de 500 pesetas.

Por robar una imagen.—Paula Martínez, de veintiocho años, sin domicilio, fué detenida en la calle de Atocha, a petición de don Maximino Morales Montero, sacristán de la parroquia de San Sebastián, de cuya iglesia Paula se había apoderado de una imagen. Esta fué recuperada.

Herido en un choque.—En la plaza de Santo Domingo chocaron el tranvía 422 y el coche 302, que guiaba Agustín Secane de la Villa.

Ambos vehículos quedaron con averías, y Santiago García Lomero, que ocupaba el coche, resultó con ligeras contusiones.

Luna rota.—Por romper a pedradas la luna del escaparate de una tienda sita en León, 15, fueron detenidos Jesús Romero Lapeña, Santiago Herrero Martín y Godofredo Barcia Arteaga, dependientes de comercio.

VIDA RELIGIOSA NOTAS MILITARES

Santorial y cultos

DÍA 10.—Viernes.—Santa Ecolástica, virgen; Santos Caralampio, presbítero y mártir; Sotelo, Obispo; Guillermo, duque de Aquitania, conde, y Santa Anastrebra, virgen.

La misa y oficio divino son de Santa Ecolástica, con rito doble y color blanco. Adoración Nocturna.—Santa Teresa de Jesús.

Ave María.—A las once, misa, rosario y cántico a 40 mujeres pobres, coleccionada por el conde de las Navas; a las doce, comida a otras 40 mujeres pobres, coleccionada por doña Inés Fausto, viuda de Urbina.

Capilla de San Plácido.—Cuarto ejercicio: Don Roque Andrago Fernández. Banquero a Fortuna.—Los amigos y admiradores del diestro Diego Maquiarán (Fortuna) obsequiarán a éste, para festejar sus recientes triunfos en la plaza de toros, con un banquete, que se celebrará el día 14, a las nueve, en Fortuna Palace.

Las tarjetas, avaladas con ilustraciones de Víctor Macho y Ricardo Martín, se expenderán en el susodicho restorán, al precio de 15 pesetas.

A. M. de Caridad.—Estado de ingresos y pagos correspondiente al mes de enero de 1923: Ingresos: 211.514,95 pesetas. Pagos: 198.428,56.

El número de los acogidos definitivamente que acudieron a la Asociación se eleva a 1.402. Durante el mes han sido recogidos de la vía pública 741 mendigos y fueron asilados 145.

La Asociación, siempre de acuerdo con el gobernador civil, y secundando sus iniciativas, costea los gastos que ocasionan la colonia benéfica del trabajo y el Patronato de ciegos, en que se están montando diversas industrias y talleres que reúnan a estos desdichados y que puedan ganar el sustento.

Una multa al Gallo.—El epaudo madrileño Rafael Gómez (El Gallo) ha sufrido durante su reciente situación en los cueros americanos un grave trastorno económico. La Inspección de Espectáculos de Lima impuso a Rafael una multa de 40.000 libras peruanas.

El señor Salazar, que así se llama el inspector en cuestión, justificó la multa, aduciendo, entre otros motivos, que Rafael se presentó en la plaza diez minutos después de la hora que debía comenzar la lidia y por la forma en que mató a sus dos toros.

Los coros del Palacio de la Música.—Se siguen activando los ensayos de estos coros, que van siendo muy numerosos, a causa de haber contratado como premio de intervenir en grandes conciertos que se celebrarán pronto. Aún quedan plazas vacantes en todas las corales, especialmente en los bajos. Estos coros prometen ser algo en Madrid, que no ha existido, pues, habiéndose fundado en el recinto donde todos los músicos han constituido su nuevo hogar artístico, llevan todas sus simpatías y las de todos sus adeptos, que muestran un entusiasmo ya por ellos.

Un escritor somociano.—Don Max Henríquez Ureña, conocido escritor, hijo del doctor Henríquez Ureña, presidente del jurado de la república Dominicana, ha llegado a Madrid, para agradecer los mensajes de simpatía que diversos núcleos españoles enviaron recientemente a aquel país.

Curso de juegos para niñas.—Ofreció por las profesoras del Instituto Internacional de señoritas se ha organizado un curso breve de juegos, de carácter primario y secundario. El curso trata de adaptar a nuestro país algunos de los ejercicios usados en los Estados Unidos, y se destina a las maestras españolas que quieran introducir esos ejercicios físicos en sus escuelas.

Las clases y las prácticas en la sección de niñas del Instituto Internacional de señoritas por miss Marie Beiden y miss Nora Sweeney. Tendrán lugar desde el 24 de febrero al 7 de abril.

Recogida de mendigos.—El gobernador ha solicitado del alcalde el establecimiento inmediato de un pabellón de saneamiento y desinfección. Anoche se recogieron en las calles varios mendigos y gólfos. Se propone perseguir en la medida de lo posible a los mendigos que se refugian en las calles.

El padre Méndez Gaité, que está dando una serie de conferencias en América, invitado por varias entidades. El señor Méndez Gaité ha pronunciado últimamente un brillante discurso en el teatro de Cinefuegos.

Una obra de los Quintos, estrenada en Londres. Se ha presentado en el escenario del Liceum Club, de Londres, «Lo que tú quieras», producción de los hermanos Alvarez Quintero.

Los Press londinense dedica grandes elogios a los autores y a la traductora, miss Stuart Erskine. Dos brazaletes históricos.—Se han encontrado dos brazaletes de oro de 24 kilates al pie del monte Ordeira, en el distrito de Gudiña (Orense).

Pesa el mayor 132 gramos y el otro 90. Se cree que sean joyas ibéricas o prehistóricas. Han sido adquiridos por el coleccionista de Santiago don Ricardo Blanco Cordero.

NOTAS MILITARES

Destino a África.—Se dispone que las reales órdenes de 4 de febrero de 1918 y 25 de febrero de 1921, que regulan los destinos a África, se pongan nuevamente en vigor.

Destinos.—Mañana se publicará propuesta de destinos de oficiales de Ingenieros. —Destinase a las tropas de Policía Indígena de Ceuta, al veterinario teniente don Pedro Burgos, y a Regulares de Melilla, al suboficial de Infantería don Agustín Silva.

—Queda de reemplazo por enfermo, el capellán segundo don José Cases. —Se dispone que el capitán de Artillería don Manuel Pérez Seoane, se incorpore a la unidad expedicionaria de Aerostación en Melilla.

Matrimonios.—Concédense reales licencias para contraer matrimonio, al teniente coronel de Estado Mayor don Eduardo Rodríguez y al teniente de Carabineros don Juan Grau Ramirez.

Asensos.—Ascendiendo al empleo de alférez, el sargento de Caballería don Flo Molina, y tres más.

LAXANTE BESCANSO TRATAMIENTO ORIGINAL DEL ESTREÑIMIENTO

Necesitamos personal. Para la explotación de un importante negocio de automóviles en toda su ramificación precisamos gerentes, encargados, ojiveros, contables, jefes de almacén, mecánicos, etc., etc., para todo el día, y que dispongan de algún capital para interponerlos en el negocio. Buen sueldo y tanto por ciento de las utilidades. Gran porvenir. Escribid, dando toda clase de detalles y referencias, a «Automóviles», Carrera de San Jerónimo, 16, Continental.

PHOSMIL COMBATE Y ENTRA EL RAQUITISMO VIGORIZA EL ESQUELETO Y ESTIMULA PODEROSAMENTE EL CRECIMIENTO DE LOS NIÑOS

CONCIERTOS

Oratorio de Lourdes.—Continúa la novena. Por la mañana, a las nueve y media, exposición, estación y rosario; a las once, misa, estación y rosario; por la tarde, a las cinco y media, los ejercicios, predicando don Diego Tortosa.

San Pascual.—Continúa la novena. Por la mañana, a las diez, misa solemne; por la tarde, a las cinco y media, los ejercicios, predicando el reverendo padre Rosendo Benavent.

Sagrado Corazón y San Francisco de Borja.—Continúa la novena a Nuestra Señora de Lourdes. A las cinco y media, exposición de la Santa, proces, rastro, adoración de la reliquia, imposición de cordones y seguidamente junta general para la elección de cargos y aprobación de las cuentas.

Orquesta Filarmónica. Hoy, a las cinco de la tarde, celebrará en el teatro de Price un concierto extraordinario, bajo la dirección del maestro Pérez Casas, y con la intervención del pianista español Iturbi, que interpretará el «Concierto en do menor, de Beethoven» las «Variaciones sinfónicas», de César Franck, y la «Fantasía húngara», de Liszt.

El resto del programa lo integrarán la «Pavana», de Faure, y, por primera vez, el preludio de la ópera «Lisussa», de Smetana, y el poema sinfónico en cuatro momentos «Kasida», de Conrado del Campo, obra premiada en el concurso celebrado por el Gran Casino de San Sebastián.

Desde las once de la mañana se despacharán localidades en las taquillas del teatro.

Fábrica de corbatas

12, Mariana Pineda, 12 (antes Capellanes). Génesis de punto. Casa fundada en 1870.

SONÉ. En un agua de colonia que pudiéndose usar como agua de tocador, devolviese a los cabellos blancos su color primitivo. Mi sueño se ha realizado con el agua de colonia "LA CARMELA"

ELIXIR ESTOMACAL de Saiz de Carlos (STOMALIX). Es recetado por los médicos de las cinco partes del mundo porque tonifica, ayuda a las digestiones y abre el apetito, curando las molestias del ESTÓMAGO e INTESTINOS.

USTED SE REIRA DEL FRIO. Si compra el calorífero de bolsillo. No pesa ni abulta. No produce mal olor. Calienta pero no quema. Su alimentación cuesta un céntimo por hora. Pídale hoy mismo, antes de que se agote. Precio del calorífero con diez pts. Cada pacarbono, 2,60 que equivale diez repuestos, 8,60 L. ASÍN PALACIOS.—Preciados, 23.—MADRID

LA "GACETA"

SUMARIO DEL DIA 9

Guerra.—Oírsele desmintiendo instancias solicitando se modifique lo dispuesto respecto a la permanencia en el cargo de los individuos acogidos a los beneficios del capítulo XX de la ley de reclutamiento.

Prorrogado por un mes la licencia que por enfermar se le concedió disfrutando de ella don Antonio Ferrer, jefe de tercer clase del Cuerpo auxiliar de Contabilidad en la Intervención de Hacienda de Barcelona.

Desmintiendo instancias de don Juan García Jordá solicitando se dicte una disposición que le permita en adelante participar en las oposiciones convocadas por el cuerpo de la escuela auxiliar del Cuerpo general de Administración de la Hacienda pública.

Resolviendo el expediente promovido por varios fabricantes de vermouth solicitando la creación de un epígrafe exclusivo para esta industria en las tarifas de la Contribución industrial y de consumo.

Resolviendo el expediente promovido por don Federico Motes y Ferrández declarando no procede conceder a don Pedro González Carralero autorización para ejercer en España su profesión de farmacéutico.

Resolviendo el expediente promovido por don Federico Motes y Ferrández declarando no procede conceder a don Pedro González Carralero autorización para ejercer en España su profesión de farmacéutico.

Resolviendo el expediente promovido por don Federico Motes y Ferrández declarando no procede conceder a don Pedro González Carralero autorización para ejercer en España su profesión de farmacéutico.

Resolviendo el expediente promovido por don Federico Motes y Ferrández declarando no procede conceder a don Pedro González Carralero autorización para ejercer en España su profesión de farmacéutico.

Resolviendo el expediente promovido por don Federico Motes y Ferrández declarando no procede conceder a don Pedro González Carralero autorización para ejercer en España su profesión de farmacéutico.

Resolviendo el expediente promovido por don Federico Motes y Ferrández declarando no procede conceder a don Pedro González Carralero autorización para ejercer en España su profesión de farmacéutico.

Resolviendo el expediente promovido por don Federico Motes y Ferrández declarando no procede conceder a don Pedro González Carralero autorización para ejercer en España su profesión de farmac

Tejados para toda clase de edificaciones :: Pizarra natural Española :: Garantía por treinta años
Pedir presupuestos a CUBIERTAS Y TEJADOS, S. A.
ALCALA, 60, TELEFONO 1961 S. :: :: :: ALMACENES: RONDA DE ATOCHA, 5

DIGESTONA "CHORRO"
FIDASE EN FARMACIAS
GRAN PREMIO Y MEDALLA DE ORO EN A EXPOSICION DE HIGIENE DE LONDRES

ENFERMOS DEL ESTOMAGO

¿Tendrás mal gusto de boca al despertar?
 ¿Os causan repugnancia algunos alimentos?
 ¿Sufrís dolores en la espalda?
 ¿Os hace dolor el aliento si se os pone la boca seca?
 ¿Si tenéis alguna de estas dolencias es porque vuestro estómago está enfermo, no funciona bien y las digestiones no pueden ser normales y necesitáis tomar en seguida la DIGESTONA «Chorro», antiestragico eficaz, único y definitivo de las vías digestivas, que, descongestionando la mucosa gastro-intestinal, normaliza las funciones digestivas y cura pronto tales enfermedades por antiguas que sean.

†
EL EXCELENTISIMO SEÑOR
Don Guillermo Joaquín de Osma y Scull
 SENADOR DEL REINO, ACADEMICO DE NUMERO DE LAS DE CIENCIAS MORALES Y POLITICAS Y DE BELLAS ARTES DE SAN FERNANDO, EX PRESIDENTE DEL CONSEJO DE ESTADO, EX MINISTRO DE HACIENDA, EX DIPUTADO A CORTES, CABALLERO GRAN CRUZ DE LA ORDEN DE CARLOS III, CABALLERO DE LA LEGION DE HONOR Y DE OTRAS ORDENES NACIONALES Y EXTRANJERAS, MIEMBRO DE LA SOCIETY OF ANTIQUARIES, DE LONDRES, Y DE LA HISPANIC SOCIETY OF AMERICA, ETCETERA, ETCETERA.
 Falleció en Biarritz el día 7 de febrero de 1922
 Habiendo recibido los auxilios espirituales y la bendición de Su Santidad
R. I. P.
 Sus exequiarlos, don Antonio Mau ra y Montaner, señor marqués de Lema y don Javier García de Leaniz.
 RUEGAN a sus amigos se sirvan encomendar su alma a Dios.
 La conducción del cadáver tendrá lugar el sábado 11 del actual, a las once de la mañana, desde la estación del Norte a la Sacramental de San Isidro.
 No se reparten esquelas. El duelo se despide en el cementerio.
 (A 5) (6)

AL SALIR A LA CALLE
NINOS
 Cuando vayas al colegio o sales de ahí, al tener, que pasar de un lugar caliente a uno frío o húmedo; cuando hubiérais de respirar un aire lleno de polvo o infectado con gérmenes contagiosos:
ADULTOS
 Andando por la calle; en los almacenes y tiendas, en los teatros; al lado de un enfermo; siempre que el frío, la humedad, las corrientes, el polvo, los microbios constituyan un peligro.
ANCIANOS
 Para quienes la más ligera afección del pecho puede tener consecuencias graves; antes de levantarse, al acostarse; en todas las ocasiones del día en que hay que valar por la seguridad y el buen funcionamiento de las Vías Respiratorias.
LLEVA SIEMPRE EN LA BOCA UNA PASTILLA VALDA
 para preservar, defender, fortalecer GARGANTA, BRONQUIOS, PULMONES Pero tened cuidado de no EMPLEAR MAS QUE Las Pastillas VALDA Verdaderas que se venden unicamente en CAJAS con el nombre VALDA en la tapa y nunca de otra manera.

†
EL SEÑOR
Don Juan de la Fuente y Zamora
 Falleció el día 3 de febrero de 1922
 Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad
R. I. P.
 Sus desconsoladas, viuda, doña María Castell, e hija, doña María; hermanas, hermanas políticas, sobrinos, primos y demás parientes,
 RUEGAN a sus amigos se sirvan encomendarle a Dios y asistan a los funerales que en sufragio de su alma se celebrarán el sábado 11, a las once y media, en la parroquia de San José.
 Varios señores Prelados han concedido indulgencias en la forma acostumbrada.
 (A 7)
 OFICINAS DE PUBLICIDAD CORTES, VALVERDE, 8, PRIMERO

ESPECIALIDAD EN CILINDROS DORADOS BAMBUCACION Y PLOPA
 OCAJONES BK. TRA. 1.ª DE 1.ª a precios ínfimos.
Casa Capledos
 GARCERAN, 3 y 5 D.
 ENTRE ALMAGRO, ZURBANO Y SANTA ENGRACIA

AGUA de BORINES
 estómago, riñones e infecciones gastrointestinales (tifoides). Bebe de las de mesa por lo digestiva, higiénica y agradable.

VENDO CASA
 nueva, todo confort, 7 % libre; renta 47.100 pesetas; sin corredor. Altamirano, 4; de dos a cuatro. Tiene hipoteca Banco.

JUGUETES
 Siempre novedades.—Los mejores y más económicos. PUENCARRAL, 138.—VISITAD ESTA CASA

DELINEANTES DE OBRAS PUBLICAS
 Preparación para las próximas oposiciones por V. BURGALTA y A. SANCHEZ Ingeniero y Delineante Infantas, 26, tercero, Madrid. Teléfono 28-08 J. Horas de 4 a 9

MARIA CANOSA
 Estufas de cocina, aparatos para alumbrado y calefacción de petróleo y acetileno; braseros, filtros y máquinas de lavar. CRUZ, 31, Y GATO, 3

AVICULTORES!
 Alimentad vuestras aves con huesos molidos. Sorprendentes resultados. Molinos para huesos. Pedid catálogo a Mathis Gruber. Apart.º 185. Bilbao.

Teatro de la Zarzuela
 Se subterranda el teatro de la Zarzuela desde el 6 de marzo. Informes y condiciones: Consejo del teatro, y Beneficencia, 2, 2.ª dcha. De 3 a 6.

Continental
 La mejor máquina de escribir, que reúne todos los adelantos modernos

Anuncios breves y económicos

Agencia LA PRENSA, Carmen 18
REPRESENTANTES
 para la venta al por mayor de calzado, tejidos y mantas lana, necesitados con buenas referencias, trabajando a la comisión, 8 por 100.
 El representante, valorado en 500 pesetas, le remitiremos tan pronto como recibamos el valor de 10 acciones de esta Sociedad, a 50 pesetas una, más 2,50 pesetas por acción, por derecho de ingreso en la Cooperativa.
 Las 10 acciones son en garantía del representante, cuyo capital obtiene sus beneficios generales de la Sociedad.
 Intúli solicitar sin buenas referencias a la Sociedad Cooperativa de Crédito «COMISION Y BANCA». APARTADO 60.—PALMA DE MALLORCA

HERNIA
 En retención y curación sin operar, por especial procedimiento de fama mundial; triunfo del genial herniólogo Pedro Ramon. Folleto gratis. Carmen, 28, 1.ª, BARCELONA.—Consultorio en MADRID, Arrieta, 11, piso bajo.
IODASA BELLOT
 Porque alivia los dolores, evita congestiones y ataques, purifica la sangre, fluidificandola y asegurando el riego sanguíneo normal, y la regenera y depura del estancamiento y detritus, estimula el apetito y la nutrición. 20 gotas obran como un gramo de iodo; pero no irrita ni fatiga el estómago ni los riñones, no tiene mal sabor y es de uso fácil, seguro y eficaz. 4,50 pesetas en todas las farmacias.
 FOLLETO GRATIS F. BELLOT MARTIN DE LOS HEROS, 63.—Madrid.

Orbis S. A.
 Madrid, Hortaleza, 17. T.º 44-88 M. Barcelona, Salines, 12. T.º A. 60. Valencia, bar. 8. Bilbao, Ledama, 18. Palma de Mallorca, Quint. 7.
 Procedentes de cambios por la sin por máquina Continental, se venden máquinas de ocasión de todos sistemas, en buenas condiciones. Multisopistas rotativas. Dicotifoneo. Accesorios. Se desean agentes activos.

Orbis S. A.
 La mejor máquina de escribir, que reúne todos los adelantos modernos
 Pídala a prueba a los concesionarios exclusivos:
 Madrid, Hortaleza, 17. T.º 44-88 M. Barcelona, Salines, 12. T.º A. 60. Valencia, bar. 8. Bilbao, Ledama, 18. Palma de Mallorca, Quint. 7.
 Procedentes de cambios por la sin por máquina Continental, se venden máquinas de ocasión de todos sistemas, en buenas condiciones. Multisopistas rotativas. Dicotifoneo. Accesorios. Se desean agentes activos.

LIQUIDAMOS cámaras rojas: \$15, 25 pesetas; \$20, 26; \$30, 28; \$35, 28. Servimos provincia. F. Peredo, Núñez Arco, 3, primero.
YENDO barato Renault 14/30, inusualmente. Principio, 6, sembraduría.
ALQUILERES
 ALQUILO precioso cuarto, amueblado, todo confort, grandes ventajas. Informarán: Saldo de la Gran Vía, Caballero de Gracia, 50.
CUARTOS, alquiler a 250 y 300 pesetas, en casa moderna, todo confort. Jorge Juan, 93.
DEMANDAS
 DESEASE corredor con conocimientos para venta aceite oliva, al por mayor, en la plaza de Madrid. A comisión y sueldo. Dirigirse por carta: R. Vizcaya, Espalter, 11. Indispensable referencias.
COMPRA
 SELLOS españoles, pago los más altos precios, con preferencia de 1850 a 1870. Cruz, 1, Madrid.
COMPRO, pagando bien, mobiliarios completos, muebles sueltos, ropas, colchones, alfombras, máquinas Singer, escribir, pianos, gramófonos, bicicletas, cajas caudales, maletas, baúles, maletines, mantos Manila, colchas, figuras, cuadros, lana suelta, dos a cinco pesetas kilo. Saldo de toda clase objetos, siendo bonitos. Teléfono 51-19. Almacenes: Estrella, 10, Luna, 28, Mateanz.
EL TURISTA compra y cambia por coches chicos toda clase de motocicletas. Cañes, 8.
OFERTAS
 HOMBRE de talento, que ha sufrido reverses de fortuna, se ofrece al que tenga dinero y necesite persona instruida y de mundo. Apartado 5. Zarzuela.
 MASAJE de toda clase aplica Simón Steiner. Hierro, moalla, 17. Teléfono 8. 2.042.
PRESTAMOS
 DINERO rápido por hipotecas, resguardos, automóviles y demás garantías. Colocación de capitales para obtener grandes rentas, sin ninguna expensación. Centro Financiero, San Bartolomé, 4, principal. Teléfono 3.271.
COLOCACION de capitales sobre hipotecas, testamentos, autos, automóviles, compraventa de fincas. Asuntos judiciales, certificaciones. Abada, 3, primero.
VENTAS
 HERMOSOS solares Dehesa Villa, vistas ideales. Arrenal, 22 duplicado; Dos-ros y ocho-nueve.
 PIANOS usados, compro, pago su valor. Infantas, 19.
 BENDICION apostólica y retrato de Pio XI. Antonio Quilez. Agente de preces. Fernando VI, 10. Madrid. 4.
 VENDO hotel, Colonia de Carabanchel; trato directo comprador. Horas: dos a cuatro tarde. Razón: calle Imperial, 1.
 VENDO leña seca para calefacción, 3,50 quintal. Ronda Toledo, 30.
 CICLISTAS. Bicicletas para niños y caballeros, preciosos batistinos. Accesorios. Taller de reparaciones. Casa Agustín. Apartado 735, Madrid.
LA ARISTOCRACIA madrileña produce los productos de Viena Repostería Capitanes; Arrenal, 30; Génova, 23; Preciados, 19; Alarcón, 21; Marqués de Urquijo, 19; Toledo, 66; San Bernardo, 68; y Martín de los Heros, 83 y 85.
AUXILIARES Hacienda, 260 plazas, instancias hasta 6 marzo; ejercicios, 6 junio. Obra la más suficiente y económica, por don Baldomero Campos, jefe de negociado, por oposición; 12,50 pesetas. Editorial Campos. Precios, 14, o librería Babilon, Preciados, 23.
VARIOS
 ENCARGOS. Comerciales, oficiales, apoderamientos de estudiantes, noticias, informes, esquites en Madrid, en los camuflajes con diligencia, honradez y discreción M. Fernández, Tetuán, 17.
BOLSA DEL TRABAJO
 OFRECESE buena modista sombreros, inmejorables referencias. Fernández la Hoz, 4.
 SENORA distinguida ofrece acompañar señora o regentar casa. poca familia; sabe de modista. Ventura de la Vega, 19.
 MADAM acompañará señora o señoritas. Nuncio, 19, principal centro.
 SOMBRERERA económica, se ofrece a domicilio. Bol. 10, cuarto derecha.
 MODISTA a domicilio; sabe sastrá. Madera, 18, portería.
 VIUDA educada, ofrece acompañar señores, niños. Cañes, 5, principal izquierda.

Quiosco de EL DEBATE
 CALLE DE ALCALA (FRENTE A LAS CALATRAVAS)
 Se vende toda Prensa católica de España

PARA IMPRESOS Y SELLOS CAUCHO
 Manuel L. Ortega
 Encuadrada-60-40"
 APARTADO 171 - MADRID

CONTRA LA TOS
 PASTILLAS PECTORALES DE G.F. MERINO E HIJO.

VINOS Y COÑAC
 Casa fundada en el año 1730
PEDRO DOMEQO
 PROPIETARIA de dos tercios del pago de Macharandó, vitado el más renombrado de la región.
 Dirección: PEDRO DOMEQO Y CIA., Jercos de la Frontera

AGUA DE SOLARES
 DE USO UNIVERSAL COMO AGUA DE MESA.—NEURASTENIA, DISPEPSIA, HIPERCLORHIDRICA Y CATARROS GASTROINTESTINALES

Folleton de EL DEBATE 53)
PASIONARIA
 NOVELA por CURRO VARGAS
 ILUSTRACIONES de ANDRES MARTIN LEON
 —¡Gracias, señora! ¡A los pies de usted ¡Adiós!...—me dijo, trémulo, descubriéndose respetuosamente, y saliendo del jardín.
 Me quedé inmóvil, rígida, y sentí un escalofrío, una angustia de muerte...
 Dando traspies, corrí al salón y apenas tuve tiempo de desplomarme en un sofá.
 Cuando volví a la vida, me hallé aún echada y sola.
 Era casi de noche.
 XXVII
 Felipe y su madre volvieron de la capital al día siguiente hacia las cuatro. Desde la ventanilla de un coche vi el automóvil.

Felipe se apeó y ayudó a bajar a doña Jesusa.
 Instantes después la voz de mi marido resonaba en toda la casa.
 Dando traspies, corrí al salón, y apenas tuve tiempo de desplomarme en un sofá.
 —¡Teodora, Teodora! ¿Dónde estás, dónde te has metido?

Me dió un abrazo, y exclamé cariñoso:
 —¿Te has aburrido mucho?
 —Un poco—contesté, sonriendo.
 —¡No te volveremos a dejar en casa! ¡Oyee? Nos han preguntado muchísimo por tí.
 En este momento entró Pablo con una carta. Frunciendo las cejas al ver la letra, rasgué el sobre y lei:
 «Mi querida Teodora: En vista de que tú y Felipe, hacéis quien no sentiré nunca bastante gratitud, me habéis ofrecido un asilo en vuestra casa, os anuncio que a mediados de la semana que viene me tendréis ahí.
 Muchos recuerdos a doña Jesusa y a Felipe, y un abrazo para tí de tu hermana, Isabel.»
 Concluida la lectura, estrujé la carta entre mis dedos y pensé: ¡La hora del estallido ha llegado; el momento de encender la mecha para que salte de una vez esta mina de hipocresías y disimulos!
 Acabábamos de desayunar doña Jesusa y yo, cuando llamé temblando a la puerta de la alcoba de mi marido.
 —¿Puedo entrar, Felipe?
 —¡Pasa!
 Y entré.
 —¿Qué significa esa manera ceremoniosa de llamar, Teodora? ¡Por Dios, mujer!...
 —Es que quiero hablarte—dije, con la mtrada fija en el suelo.
 —¡Encantado, chica; pero siéntate! ¿Qué ocurre?
 —Tengo noticias de Isabel.
 —Anunciando su llegada, ¿no?
 —Sí, para la semana próxima.
 —¡Pobre Isabel! me alegro muchísimo! ¿Venias.

nías a consultarme acerca de la habitación que la destinamos? ¡Elegidla vosotras, mamá y tú!
 —¡Decirle que no venga, después de haberlo invitado! ¡Eso será una broma tuya!...
 —No—exclamé—. ¡Si lo supieras todo, comprenderías que hablo en serio! ¡No puedo vivir bajo el mismo techo que mi hermana!
 Felipe se acercó a mí, casi riendo.
 —Vamos a ver qué pasa, qué ha sido eso. ¿Qué os habéis peleado... epistolamente?
 —Es que... ¡Mira, Felipe, se trata de algo grave, muy grave! ¡Quisiera que no fuera tan terrible para decirlo!...
 —¡Alguna tontería!
 —¡No es una tontería, es!...
 Felipe me tapó la boca.
 —¡Bueno, bueno!... Yo también tengo que decirte una cosa, por lo visto más grata que la tuya. Vamos, por lo tanto, a empezar con la mía. Te he traído un retrato de tu padre (que en paz descanse), un retrato en ampliación, como tú deseabas tenerlo. No quisiera decirte una palabra para darte esa sorpresa. ¿Te gusta?
 Mi alegría me desorientó. No pude continuar por el camino de las revelaciones, y olvidándome de ellas, hablamos del retrato y de otras cosas, y juntos bajamos después al comedor.
 Felipe se iba aquella tarde a Daimiel a negocios suyos, y al despedirse me dijo:
 —Adiós, nena: no dejes de escribirle a Isabel que la esperamos y que todo está dispuesto. No se te olvide. ¡Pobre muchacha, qué sola debe de estar!
 El día del arribo de Isabel llegó, al fin, y el auto fué a esperarla. Felipe lo quiso así.
 Al escuchar la botina me asomé al balcón.
 (Continúa.)